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СдАчА дАч –  
НЕ ТуТ-ТО БыЛО…

ПрирАБОТОк  
НА ПЕНСии

с. 6   с. 7   

Бизнес на аренде природы 

у нас пока в зачаточном 

состоянии.

Вполне легальный способ 

«раскрутить» государство  

на деньги.

    t °С день ночь
Кемерово +27 - +29 +14 - +16
Новокузнецк +26 - +28 +14 - +16
Мариинск +27 - +29 +15 - +17
Л.-Кузнецкий +27 -+29 +14 - +16
Таштагол +26 - +28 +12 - +14

Днем переменная облачность, местами ливневые дожди, гро-
зы, град, ветер юго-восточный от слабого до умеренного, порывы 
до сильного. Давление и влажность существенно не изменятся. 
Общий уровень загрязнения атмосферы ожидается невысокий.

21 июля. Переменная облачность, небольшие дожди, грозы, ве-
тер северо-восточный 4-9 м/с, ночью +13 - +18ºС, днем +25 - +30ºС.

20 июля, суббота

Свободный  
стиль от повара
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день металлурга цифра

анонс

факт

коротко

уважаемые кузбассовцы!
21 июля в нашей стране от-

мечается профессиональный 
праздник работников одной из 
важнейших отраслей экономи-
ки – День металлурга.

Профессиональный праздник 
отмечают все, кто причастен к 
процессу выплавки металла, 
начиная от добычи руды и до 
выпуска готовой металлопро-
дукции.

С древнейших времен металл 
был и остается одним из глав-
ных созидательных материа-
лов человечества. В Кузбассе 
металлургия – вторая базовая 
отрасль, ее доля составляет 
35% всей промышленной про-
дукции. Каждая 8-я тонна стали 
и проката и каждая 5-я тонна 
кокса произведены кузнецкими 
металлургами. В Кузбассе се-
годня производится 65% магис-
тральных и 100% трамвайных 
рельсов и рельсов для метро-
политенов, выпускается свыше 
60% ферросилиция от обще-
российского производства.

Отрадно, что наш горно-ме-
таллургический комплекс ра-
ботает стабильно. Несмотря на 
сложную ситуацию на мировом 
рынке, кузнецкие металлурги 
сохраняют и укрепляют свои 
позиции.

Один из флагманов российс-
кой металлургии – объединен-
ный комбинат «ЕВРАЗ ЗСМК» 
- работает динамично. Сегодня 
на комбинате уже реализован 
один из масштабных инвести-
ционных проектов – реконс-
трукция рельсобалочного цеха. 
Внедрение новейших техноло-
гий обеспечит надежное пер-
спективное сотрудничество 
с «Российскими железными 
дорогами», а также позволит 
прочно закрепиться на миро-
вом рынке рельсового прока-
та. Это, по сути, – вторая жизнь 
предприятия, реальный выход 
на высший мировой уровень 
производства! Предприятие 
планирует вывести рельсоба-
лочный стан к концу года на 
проектную мощность, а это 950 
тыс. тонн рельсов в год.

В конце 2013 года будет 

реализован еще один про-
ект – строительство установки 
производства пылеугольного 
топлива. Новая установка поз-
волит использовать пылеуголь-
ное топливо, которое получают 
из дешевых низкосортных ма-
рок кузбасских энергетических 
углей. А их у нас очень много, 
причём рядом с Новокузнец-
ком. С вводом установки (3-4-й 
кварталы 2013 года) можно 
будет полностью отказаться от 
использования в доменных пе-
чах дорогостоящего природно-
го газа и значительно снизить 
потребление коксующихся уг-
лей. Только отказавшись от газа, 
предприятие добьется значи-
тельной экономии.

Достойно встречает свой про-
фессиональный праздник кол-
лектив акционерного общества 
«Кузнецкие ферросплавы». 
Предприятие по итогам года 
показало положительную дина-
мику. В планах – строительство 
в Юрге ещё одного ферросп-
лавного цеха с пятью печами 
и всей необходимой инфра-
структурой. Реализация этого 
проекта начнётся в нынешнем 
году. Но для этого существую-
щих электрических мощностей 

в городе недостаточно. Чтобы 
ликвидировать дефицит элек-
троэнергии, «Кузнецкие фер-
росплавы» в октябре 2012 года 
завершили строительство ЛЭП 
от подстанции «Юрга 500» до 
подстанции «Абразивная 110».

В феврале 2013 года в Ново-
кузнецке введена в строй новая 
подстанция «Ферросплавная». 
Строительство этой подстанции 
стало одним из самых масштаб-
ных инвестиционных проектов 
Кузбасса в 2012 году. По тех-
нологической оснащенности и 
уровню автоматизации систем 
управления таких подстанций 
нет не только в Кузбассе, но и 
за Уралом.

Активно осваивает новые 
виды продукции с высокой до-
бавленной стоимостью «РУСАЛ 
Новокузнецкий алюминиевый 
завод». Здесь производятся ли-
тейные сплавы с качеством, не 
уступающим мировым стандар-
там. Вводятся в эксплуатацию 
современные электролизеры с 
обожженным анодом. На пред-
приятии также планируется 
перепрофилирование первой 
производственной площадки 
для глубокой переработки алю-
миния и сплавов на его основе.

В 2012 году пущен в эксплу-
атацию закладочный комплекс 
в Таштагольском филиале ОАО 
«Евразруда». Он позволит до-
бывать богатую руду в охран-
ных целиках.

В ОАО «Кокс» в прошлом 
году сдан закрытый склад угля 
емкостью 100 тысяч тонн. Это 
позволит предприятию готовить 
более качественную шихту, а 
также не зависеть от перебоев 
в поставках.

Последние три года стабиль-
но работает старейшее пред-
приятие отрасли – Гурьевский 
металлургический завод. Се-
годня здесь сохранены объемы 
производства, успешно реша-
ются социальные вопросы со-
трудников.

Считаем, в нынешних услови-
ях главная задача – обеспечить 
динамичную работу отрасли, 
не допустить экономических и 
социальных сбоев. Нужно ис-
кать резервы. Прежде всего, 
это расширение отечественно-
го внутреннего рынка метал-
лопродукции, реконструкция 
и модернизация производств, 
развитие собственной горно-
рудной базы.

Многое предстоит сделать и 
в социальной сфере. Это даль-
нейшее повышение заработной 
платы, оказание помощи вете-
ранам, организация оздоровле-
ния и отдыха металлургов.

Уважаемые металлурги! Спа-
сибо вам за преданность делу, 
за созидательный, честный 
труд, которым вы приумножа-
ете стальную славу Кузбасса. 
Желаем вам новых успехов на 
всех этапах работы – от добы-
чи железной руды, выплавки 
металла до реализации продук-
ции. Крепкого здоровья вам и 
вашим близким!

с уважением
а.г. тулеев, губернатор ке-

меровской области;
н.и. Шатилов, председа-

тель областного совета народ-
ных депутатов;

и.в. колесников, главный 
федеральный инспектор

по кемеровской области.

Примите поздравления!

Рельсы  
для всей России
в честь дня металлурга вчера  
в новокузнецке прошел торжественный 
прием. его провел первый заместитель 
губернатора в.П. мазикин.

Кузбасс играет весомую роль в рос-
сийском производстве, обеспечивая 
каждую восьмую тонну общероссийс-
кого производства стали и проката и 
100% трамвайных рельсов. Как отметил 
Валентин Петрович, главная задача ме-
таллургических предприятий области 
– развитие производства с созданием 
новых рабочих мест и сохранением со-
циальных гарантий трудящимся. Кроме 
того, необходим поиск резервов, в том 
числе развитие собственной железоруд-
ной базы, модернизация и выход на но-
вые рынки сбыта.

По материалам пресс-службы АКО.

На ЗСМК в Новокузнецке начато промышленное производство 100-метровых рельсов по технологии 
дифференциации: верхняя часть закаляется больше, нижняя меньше, а средняя остается сырой. Это делает 
рельс пластичным, обеспечивая тем самым мягкость и бесшумность хода железнодорожных составов.

Доход от использования 
лесов Кузбасса вырос на 21% 
по сравнению с 2012 годом.

По данным на 1 июля 2013 
года, в бюджет России посту-
пило 205,52 млн рублей бла-
годаря использованию лесов 
на территории Кемеровской 
области. В том числе в доход 
областного бюджета поступи-
ло 148,69 млн рублей. 

с начала года в тяжинском 
районе за счет организации об-
щественных работ трудоустро-
ено 60 человек.

Центр занятости населения 
заключил 42 договора с работо-
дателями, что и позволило дать 
временную работу тяжинцам.

В основном они заняты в ка-
честве подсобных рабочих, ведут 
учет и оформление документов, 
трудятся уборщиками служебных 
помещений и грузчиками. Об-
щественные работы востребо-
ваны на строительстве объектов, 
уборке территорий, подготовке, 
ремонте и обслуживании сель-
хозтехники.

семей погибших горняков по-
лучили материальную помощь 
в размере 10 тыс. рублей. В 
преддверии Дня шахтера в 
Белове прошла встреча семей 
с заместителем губернатора 
Ниной Вашлаевой. Оказание 
материальной помощи тра-
диционно проходит накануне 
праздника уже 12 лет.

167

Воскресный 
концерт

21 июля в 16 часов на буль-
варе Строителей (центральная 
сцена) г. Кемерово начнется 
концерт вокально-инстру-
ментального ансамбля «Пол-
тишок», лауреата I степени 
Международного фестиваля-
конкурса «Звездная волна». На 
концерт под открытым небом 
приглашаются все желающие, 
вход бесплатный.

Концерт «Отчего ж не спится 
мне?»: живой звук, авторские 
песни, хиты советских и сов-
ременных авторов, розыгрыш 
призов и подарков – хорошее 
настроение гарантировано!

ВИА «Полтишок» уже 13 лет 
с успехом выступает не толь-
ко в Кемерове и Кемеровской 
области, но и в Москве, Но-
восибирске, Барнауле, Омске, 
Томске. В творческой копилке 
ансамбля - четыре выпущен-
ных компакт-диска.

Рита ЧЕРНЫХ.
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конкурс

благоустройство

в новокузнецком районе на землях 
ильинской сельской территории началось 
возведение садового поселка молодость.

724 участка по пятнадцать соток каж-
дый недалеко от поселка Митино были 
бесплатно выделены в начале этого года 
семьям молодых новокузнечан, членам 
дачного некоммерческого товарищества, 
для самостоятельного строительства домов 
и инженерных коммуникаций. Прежде чем 
получить участок, нужно было представить 
план размещения объектов.

Строительство садового поселка рассчи-
тано на десять лет. Чтобы застройка полу-
чилась равномерной, работы распределены 
на несколько этапов. На первом, который 
начался этим летом, к сооружению стро-
ений должны приступить 80 семей. Пока 
активность проявили десять – начали за-
кладывать фундаменты домов, возводить 
бани. Те участки, которые так и останутся 
нетронутыми, будут перераспределяться.

В перспективе из садового поселка мо-
жет получиться коттеджный, где люди бу-
дут жить постоянно, говорят в комитете 
по делам молодежи администрации Ново-
кузнецка. Поэтому в долгосрочных планах 
строительство двух детских садов и шко-
лы.

Татьяна МИНЕЕва.

построить 
Молодость

Два дня более двадцати про-
фессионалов соревновались 
в мастерских кемеровского 
техникума КузТАГиС, выпол-
няя практические задания и 
демонстрируя теоретические 
знания технологии, свойств 
металлов, особенностей обо-
рудования и техники безопас-
ности.

Чемпион Кузбасса работает 
сварщиком уже десять лет, в 
настоящее время трудится на 
кемеровском заводе «Элект-
ромашина» и еще преподает 
на курсах сварщиков в топ-
кинском профтехучилище 
№76. Призерами областного 
конкурса стали сварщик ке-
меровского завода КОРМЗ 
Александр Осипов и сварщик 
Юргинского машзавода Олег 
Артюшкин.

В номинации «Лучший мо-
лодой сварщик» первенствовал 
Алексей Лучшев, рабочий ОАО 
«КОРМЗ», а «Лучшие практи-
ческие результаты» показал 
Сергей Цыганков с ленинск-
кузнецкого завода «Красный 
Октябрь». Лауреаты конкурса 
награждены премиями ад-
министрации области, а ряду 
участников вручены спецпри-

зы Кузбасского государствен-
ного технического универси-
тета.

- Сварщик – базовая про-
фессия на предприятиях, - го-
ворит директор Ассоциации 
машиностроителей Кузбасса 
Сергей Никитенко. – Сегод-
ня больше половины объема 
работ на кузбасских заводах 
составляют заказы на ремонт 
оборудования с предприятий 
всех отраслей. Это работа не 
на конвейере, и от сварщи-
ков требуются креативность 
мышления и высокое умение, 
чтобы сегодня качественно 
выполнить заказ по горно-
шахтному оборудованию, а за-
втра - для стройиндустрии или 
дорожников.

Ежегодные конкурсы проф-
мастерства – один из этапов 
повышения квалификации и 
престижа этой рабочей про-
фессии. На наши заводы при-
ходят роботизированные ком-
плексы сварки, но в обозримом 
будущем роботы не смогут за-
менить квалифицированного 
сварщика.

Дмитрий саГара.
Фото сергея Гавриленко.

Незаменимые профи определили чемпиона
топкинец Денис страх признан «лучшим сварщиком 
кузбасса» по итогам областного профессионального 
конкурса среди работников машиностроительных 
предприятий, организованного департаментом 
промышленности, торговли и предпринимательства, 
ассоциацией машиностроителей и кузбасским 
центром сварки и контроля.

вокальный ансамбль «юность» 
из кемеровской детской 
музыкальной школы № 1 
стал обладателем гран-при 
международного фестиваля-
конкурса детского и юношеского 
творчества «веселая радуга».

В этом году он проходил в 
Одессе, куда съехались более 
1500 участников из разных го-
родов России и стран ближне-
го зарубежья.

Кузбасс представляла твор-
ческая делегация из ЦДМШ 
№1: народный коллектив «Ор-
кестр русских народных инс-
трументов» под руководством 
Александра Соловьева и во-
кальный ансамбль «Юность» 

под руководством Оксаны Гор-
диенко.

Наши ребята выступили в 
инструментальной и вокаль-
ной номинациях, исполнив и 
коллективные, и сольные про-
граммы. Жюри, председателем 
которого был Бедрос Киркоров, 
отметило высокий уровень ис-
полнительского мастерства 
наших музыкантов. Результа-
тами участия в конкурсе стали: 
Гран-при вокального ансамбля 
«Юность», восемь званий лау-
реатов I степени, в том числе у 
коллектива «Оркестр русских 
народных инструментов», три 
звания лауреатов II степени, 
семь званий лауреатов III сте-
пени и три звания дипломанта 

− всего 22 награды. Получает-
ся, что НИ ОДИН из наших ре-
бят не уехал без награды − аб-
солютно все стали лауреатами 
фестиваля!

Свои победы ребята пос-
вятили юбилею alma-mater: в 
декабре Центральная детская 
музыкальная школа №1 будет 
праздновать 75-летие.

Обратная дорога творчес-
кого коллектива будет долгой 
и интересной – при пересад-
ке в Уфе ребят ждет экскурсия 
по городу. А дома возвраще-
ния творческой делегации в 
составе 86 человек ждут 22 
июля.

Ольга ШТраУс.

восемь первых, три вторых и Гран-при!

Бедрос Киркоров  
в восторге  
от наших ребят.

в таштаголе установлены 
новые декоративные элементы 
подсветки.

Очередной подарок к 50-
летию Таштагола получили 
жители и гости. По инициа-
тиве главы района В.Н. Ма-
куты город украсили ориги-
нальные декоративные де-
ревья, – в разных частях по-
явились яблоня, подсолнухи, 
плакучая ива, кустарники, в 
общей сложности 40 штук. 
Все четыре вида распредели-
лись по городу равномерно: 
в каждом районе свой декор. 

Сотрудники городского бла-
гоустройства уже завершают 
монтаж, в ближайшее вре-
мя они будут подключены к 
электрическим сетям. Вклю-
чаться и выключаться дере-
вья будут вместе с уличным 
освещением. Технические 
характеристики декоратив-
ных деревьев позволяют вы-
держивать суровые сибирс-
кие морозы и летний зной. 
Средства для их приобрете-
ния были выделены из мест-
ного бюджета.

Эмма аНДрЕЕва.

подсолнухи подмигивают

Такие  
деревья  
видно 
издалека.
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безОпасНОсТь ЛОжНый вызОвКОНКУрс

прОИсшесТвИе

В связи с трагической 
смертью технического ди-
ректора

ТОрГУНаКОва  
Николая владимировича,  

его жены и внука
коллектив ЗАО «Кемеровс-
кая передвижная механизи-
рованная колонна Запсиб-
сантехмонтаж» выражает 
огромные соболезнования 
семье, родственникам и 
близким погибших.

дОЛГИ

с 17 по 26 июля кемеровская 
Госавтоинспекция проводит 
специальное профилактическое 
мероприятие  
«ребёнок-пассажир».

По данным местной ГИБДД, 
только за две недели июля на до-
рогах Кемеровской области про-
изошло 40 дорожно-транспор-
тных происшествий с участием 
детей, в которых 4 ребёнка погиб-
ли, 24 юных участника дорожного 
движения получили травмы. По-
гибшие дети, а также 13 травми-
рованных ребят были пассажира-
ми транспортных средств.

В ходе профилактического ме-
роприятия «Ребёнок-пассажир» 
сотрудники кемеровской Госав-
тоинспекции проведут массовую 
проверку транспортных средств 
на предмет выявления наруше-

ний водителями правил пере-
возки юных пассажиров. Наряды 
ДПС будут нести службу вблизи 
мест массовой концентрации 
детей – детских садов, развлека-
тельных и торговых центров го-
рода. В случае выявления фактов 
перевозки детей с нарушением 
правил к водителям будет при-
меняться административное на-
казание в виде штрафа в размере 
500 рублей.

Кроме того, целенаправлен-
ная профилактическая работа 
будет проведена в коллективах 
автотранспортных предпри-
ятий, таксопарках и с индиви-
дуальными владельцами транс-
порта по соблюдению водителя-
ми Правил дорожного движения 
при перевозке детей.

Артём СИДОРЧУК.

Ребёнок-пассажир

В Кемерове прошел 
рейд спасателей 
местного 
управления  
по делам ГО и ЧС  
и волонтеров  
по организованным 
и стихийным 
местам массового 
отдыха у воды.

Фото пресс-
службы ГО и ЧС  
г. Кемерово.

с начала 2013 года сотрудники 
топкинской полиции 45 раз 
выезжали по ложным вызовам.

Так, накануне утром в де-
журную часть городской поли-
ции позвонила женщина и ста-
ла жаловаться на то, что ее из-
бивает дочь. В частный дом по 
улице Мичурина, откуда посту-
пил сигнал, выехали сотрудни-
ки полиции. Однако «дочери-
злодейки» там не оказалось, а 
сама 58-летняя заявительница 
была жива-здорова и довери-
тельно сообщила полицейским, 
что не знала, чем заняться, и 
позвонила им от скуки…

Как рассказали в пресс-
службе топкинской полиции, 
все 45 «шутников» привле-
чены к административной 
ответ ственности и должны за-
платить штрафы в размере от 
тысячи до полутора тысяч руб-
лей. Так что впредь, вероятно, 
им будет не до «шуток» с поли-
цией и с другими специальны-
ми и экстренными службами.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Шутки  
в сторону

Чп

в березовском  
на железнодорожном переезде 
в районе кирзавода «Камаз» 
столкнулся с грузовым поездом.

От удара о состав грузовик 
развернуло и отбросило в сторо-
ну. По счастью, никто из людей 
не пострадал. Избежать траги-
ческих последствий позволили 
грамотные действия машиниста 
поезда, который вовремя при-
менил экстренное торможение.

По словам водителя  
«КамАЗа», он не заметил при-
ближающегося к переезду поез-
да и поэтому не пропустил его.

Как уточнили в пресс-служ-
бе ГУ МВД России по Кемеров-
ской области, за нарушение 
правил переезда через желез-
нодорожные пути виновнику 
столкновения грозит лишение 
водительских прав на срок от 
трех до шести месяцев.

Владимир ДМИТРИЕВ.

Столкновение  
с поездом

с начала летнего сезона на водоемах Кемеровской 
области утонули 34 человека. по данным 
следственного управления следственного комитета 
российской Федерации по Кемеровской области, 
среди них восемь детей, возраст которых  
от 9 до 17 лет. последняя трагедия произошла  
18 июля. На озере в деревне пугачи Кемеровского 
района утонул 15-летний юноша.

Первый же несчастный случай на воде в этом году 
был зафиксирован 8 июня в Прокопьевске, тогда уто-
нула 12-летняя девочка. 7 июля на берегу водоема 
одного из поселков города Белово обнаружено тело 
17-летнего подростка без признаков насильственной 
смерти. 14 июля в реке Кондоме в городе Новокуз-
нецке утонул 16-летний подросток. А 12 июля в Бе-
ловском районе из реки спасатели подняли тело 13-

летнего мальчика. 11 июля после рыбалки он решил 
искупаться, а его знакомый остался ждать на берегу 
реки. Через некоторое время он заметил, что маль-
чика долго нет, самостоятельные поиски результата 
не дали. В этот же день в Ленинск-Кузнецком районе 
утонул 10-летний мальчик.

Еще два трагических случая произошли накану-
не. Один в Новокузнецке, где 11-летний мальчик 
утонул на заброшенном карьере, второй в посёлке 
Карагайлинский под Киселёвском. Там в местном 
пруду утонул 8-летний мальчик.

Во всех случаях дети находились на водоемах 
одни, без присмотра взрослых, купались в запре-
щенных местах, не соблюдая элементарные пра-
вила безопасности.

Евгений ФЕДОТОВ.

Без родительского присмотра

более двадцати предприятий 
малого и среднего бизнеса 
Новокузнецка оказались  
в списках должников по уплате 
налогов в городской бюджет. 
Общая сумма долга −  
60 миллионов рублей.

Для выяснения причин сло-
жившейся ситуации должников 
пригласили в администрацию, 
чтобы напомнить о социальной 
ответственности бизнеса. Ис-
полняющий обязанности главы 
Новокузнецка Сергей Кузнецов 
довел до сведения собравших-
ся, что ремонт одного двора 
обходится примерно в полтора 
миллиона рублей, фасада дома 
– от 700 тысяч до 2,5 миллиона. 
«Когда вы предъявляете власти 
претензии, почему в городе пло-
хие дороги, облезлые здания, на-
прашивается встречный вопрос: 
почему вы не платите налоги?» 
- задал он справедливый вопрос.

Ответы были разные, как и 
меры воздействия на неплатель-
щиков. С кого-то взяли расписку 
в подтверждение обещания по-
гасить задолженность в ближай-
шее время, с кем-то будут ра-
ботать судебные приставы, ну а 
кому-то решено оказать помощь 
в решении существующих на 
предприятии проблем.

Мария ДАРСКАЯ.

Спросили  
по полной

в посёлке Тяжинский впервые 
прошел районный конкурс 
«Юный участник дорожного 
движения».

Организаторами соревно-
ваний выступил отдел моло-
дежной политики и спорта 
администрации Тяжинско-
го муниципального района 
совместно с ОГИБДД. В кон-
курсе принимали участие 
ребята в возрасте от 14 до 18 
лет на мопедах и скутерах.

На первом этапе конкур-
са участники отвечали на 10 
вопросов экзаменационных 
билетов ГИБДД для кандида-
тов в водители транспортных 
средств категории «А». Осво-
ив теорию, юные мотоцик-
листы перешли к практике. В 

конкурсе «Фигурное вожде-
ние» ребята демонстрирова-
ли водительское мастерство: 
проходили намеченные мар-
шруты, объезжали различные 
препятствия. Третий конкурс 
«Умная черепаха» потребовал 
от ребят максимальной соб-
ранности – в этом состяза-
нии все конкурсанты должны 
были проехать дистанцию на 
минимальной скорости, ни 
разу не коснувшись ногами 
асфальта.

По итогам конкурса побе-
дители получили Почетные 
грамоты и памятные призы. 
Самому юному участнику со-
стязаний от ОГИБДД был вру-
чен мотоциклетный шлем.

Олег КОСТЮНИН.

Мопедисты на старте

К заезду готовы.  Фото автора.

ФОТО дНя

Фото
ГИБДД
г. Кемерово.
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итоги недели

Нынешняя неделя выдалась 
в Кузбассе очень жаркой. На-
столько, что некоторые спе-
циалисты уже называют плю-
совые температуры этих дней 
июля аномальными. Кое-где 
на солнце столбик термометра 
поднимался за +35 оС. Поэто-
му даже не удивляешься, что 
некоторым нашим землякам 
кровь ударила в голову...

Киселевский искатель при-
ключений прославился не 
только на весь наш регион, но 
и на сайтах центральных СМИ 
отметился своим «подвигом» 
- умыкнул среди ночи из ки-
оска 101 стаканчик пломби-
ра. А свой поступок объяснил 
тем, что ему просто захоте-
лось холодненького. И пока 
его разыскивали – методично 
поедал улики. Зато теперь ему 
придется, скорее всего, не-
сладко: за кражу ему грозит до 
5 лет лишения свободы. Столь-
ко предусматривает статья, по 
которой возбудили уголовное 
дело. И скидку на аномаль-
ную жару вряд ли потом кто-
то сделает. В такой ситуации 
разве что незабвенный Швейк 
постарался бы, пожалуй, обод-
рить несчастного. «Твое дело 
дрянь», - начал бы, наверное, 
он слова утешения. Но непре-
менно при этом позавидовал 
бы свалившейся на киселевча-
нина славе. Еще бы: в социаль-
ной сети «Русский репортер» 
это событие отметили как 
«кражу дня»! А сам любитель 
мороженого даже удостоился 
коллажа по мотивам извест-
ной кинотрилогии «Властелин 
колец»...

Но в остальном жара распо-
лагает к вполне благородным 
и полезным поступкам: как 

Сохранить кусочки вкусного
Эта неделя отгремела успехами российских спортсменов  
на Универсиаде в Казани: 292 медали у нашей сборной.  
из них кузбасских наград - 10. традиционно сильные китайцы 
отстали с поразительным отрывом: у них медалей всего 77.  
однако и восхищение успехами наших атлетов,  
и гордость за российский спорт - все это постепенно перемешалось 
с делами будничными, которые на этой неделе шли по накатанной 
колее. А тут еще наконец-то случившееся в Сибири жаркое лето 
постоянно напоминало: не упусти шанс, успей получить свою 
порцию солнечной радости... и от этого в голове была не только 
работа. Ведь в такую погоду грех сидеть дома сибиряку,  
у которого почти три четверти года на дворе отнюдь не райский 
климат. Вот и тянет на природу, в путешествия...

можно ближе слиться с при-
родой, пополнить интеллекту-
альный багаж новыми знания-
ми и впечатлениями, объехав 
достопримечательности род-
ного края, а может, и заглянув 
к соседям – в Горный Алтай, 
Новосибирскую область на 
Обское море или куда-нибудь 
еще. Это уже потом, когда за-
рядят дожди, можно спокойно 
отправляться к теплому дале-
кому морю. А пока...

Давно хотела попасть на 
Горный Алтай – в последнее 
время излюбленное место от-
дыха для многих кузбассовцев 
и не только. Я просто сгорала 
от любопытства: что нашего 
человека так тянет туда? Де-
вять часов на автомобиле - и 
вот она, туристическая мекка 
Сибири. Раскрученный бренд, 
как ни крути. Туристы не прос-

то тянутся, а буквально толпа-
ми валят на Катунь, на озера. 
И первое удивление – нет ко-
маров. Если еще в Алтайском 
крае они как с цепи на тебя на-
брасываются, то спустя какую-
то сотню километров их нет. 
Могу предположить, мне прос-
то повезло попасть в какое-то 
особенное время. Но и многие 
завсегдатаи этих мест тоже не 
перестают удивляться такому 
обстоятельству.

По всему видно, здесь го-
товы встречать туристов. 
Обочины дороги пестрят 
предложениями о наличии 
свободных мест. Гостиниц, 
кемпингов, турбаз - преве-
ликое множество. И не мень-
ше развлечений: вертолеты, 
квадроциклы, сплавы, «тар-
занки», музеи... Даже не зная, 
куда поехать и что посмот-
реть, всё равно на что-нибудь 
да наткнешься!

Нам посчастливилось по-
пасть в частный музей – такого 
я еще не встречала. В огороде 
в большой ванне купаются ре-
бятишки, а их мама ведет нас 
в семейный музей, который 
расположен во дворе дома. Де-
душка хозяйки дома когда-то 
был главой одного из 12 ал-
тайских родов. Вот в память о 
нем они и собрали коллекцию 
предметов старинного быта. И 
с радостью показывают и рас-
сказывают об этом туристам...

А еще тянет в эти места лю-
бителей неизведанного и та-
инственного. Поэтому здесь 
необычное можно встретить 
на каждом шагу, например, де-
ревянную пирамиду. Она сра-

зу бросилась в глаза - во дворе 
обычного частного дома, неда-
леко от отеля.

Согласна, места красивей-
шие. Но если не брать во вни-
мание комаров, то и у нас кра-
соты ничуть не хуже. Особенно 
в горах Кузнецкого Алатау и 
в Горной Шории. И мистики 
хватит на всех. У нас теперь 
все ищут йети, но... Пока мы 
можем похвастать только ста-
тистически подкрепленной 
реальностью - количеством 
туристов зимой. В прошед-
шем сезоне в Таштагольском 
районе даже установили ре-
корд – приняли полмиллиона 
любителей активного отдыха. 
Хотя, справедливости ради, 
стоит сказать: патриотов и це-
нителей местных достоприме-
чательностей хватает у нас и 
летом. Есть заядлые любители 

сплавов по Кии, Мрас-Су, да 
и на Беловском море хватает 
отдыхающих. Есть и для кра-
еведов интересные темы для 
изучения.

Кстати, именно на этой не-
деле юные специалисты по 
краеведению со всей страны 
собрались в лагере «Солнеч-
ный туристан» недалеко от 
деревни Подъяково. Школь-
ники приехали не просто 
посо стязаться в спортивных 
видах туризма, но и принять 
участие в научной конферен-
ции, представить свои изыс-
кания по развитию историко-
краеведческих, экологических 
маршрутов. И некоторые из 
них всерьез могут подсказать 
даже искушенным специалис-
там идеи для развития внут-
ренней туриндустрии. Согла-
ситесь, доклад школьницы из 
Калтана о том, что по берегам 
рек в Кузбассе можно встре-
тить много полудрагоценных 
и поделочных камней, вряд 
ли потрясет фундаменталь-
ную науку. Но вот любители 
путешествий с большим удо-
вольствием отправились бы 
на такую экскурсию, если бы 
ее кто-нибудь организовал, 
а еще интересно рассказал и 
показал на примерах. Так что 
предприимчивым туристи-
ческим компаниям, специа-
лизирующимся на внутрен-
нем отдыхе, такие меропри-
ятия, думается, будут очень 
полезны.

А пока школьники отдыха-
ют, взрослые уже начали под-
готовку к новому учебному 
году. В Кузбассе стартовала 
традиционная акция «Помоги 
собраться в школу».

И еще многое нам, сибиря-
кам, предстоит успеть между 
отдыхом и работой. Прежде 
всего - сохранить, а точнее, 
засушить, заморозить и закон-
сервировать на зиму самые 
яркие и вкусные кусочки лета. 
Ведь уже вовсю спеет ягода, 
появились грибы, цветут ду-
шистые травы, березовый лист 
сейчас самый подходящий для 
банных веников. Так что если 
постараться, то долгой зимой 
будет о чем вспомнить.

Оксана ПАНАРИНА.

Такой  
коллаж 
посвятили 
любителю 
мороженого. 

Природа 
Горного 
Алтая.

На Алтае 
дружелюбно 
встретил 
нас козлик  
по имени 
Иван Иваныч.

Частный 
музей.
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есть проблема объявления

Большая удача – 
на лето снять дачу
Не у каждого из нас есть свои заветные «шесть соток». А отдохнуть от городской 
суеты очень хочется. Снять дачу на лето - казалось бы, простой выход.  
Но искать его можно все лето. Спрос огромен, предложений – единицы.  
Может, кузбассовцы еще не «распробовали» этот бизнес?

Желание отдыхать
После опроса нескольких 

крупных кемеровских агентств 
недвижимости выяснилось: с 
дачной арендой связываться 
практически никто не хочет 
- сезонный товар, много во-
локиты и мало отдачи. Хотя… 
Кемеровчанка Маргарита Кук-
сина, руководитель агентства 
«Ваш консультант по недви-
жимости», отметила, что жела-
ние арендовать дачу на период 
отпусков – хит этого летнего 
сезона: «Потребность в таком 
отдыхе есть, хотя уже июль: 
люди хотят жить за городом, 
в более чистых экологически 
районах, на природе, тем более 
и ребятишки в это время уже 
на каникулах. Интересуются 
потенциальные арендаторы, 
как правило, именно дачами 
или загородными коттеджами 
– для проживания, а не прос-
то земельными участками для 
посадки морковки и огурчи-
ков. Хотя и прелесть посадок 
для городского жителя никто 
не отменял. В пожеланиях - 
живописное место с развитой 
инфраструктурой и «со всеми 
удобствами». В большой цене 
те дачные участки, где есть 
зимний подъезд, спуск к реке, 
красивый лес».

Маргарита Юрьевна под-
твердила, что число соответс-
твующих предложений на рын-
ке недвижимости стремится к 
нулю. Хотя существуют и за-
брошенные, и полузаброшен-
ные участки, но в целом рынок 
загородной аренды в Кузбассе 
не развит. В той же Москве, 
Санкт-Петербурге и Новоси-
бирске предложений в разы 
больше. Но и цены – тоже. Хотя 
не исключено, что желающие 
сдавать свои дачные участки 
есть, они просто не заявляют о 
себе на рынке недвижимости.

Расспросив знакомых дач-
ников, выяснила: действитель-
но не заявляют. Чаще подают 
объявления на всевозможные 
сайты, размещают на специ-
альных досках в своих садовых 
товариществах, передают хо-
рошие адреса «по знакомству». 
Ну, об этом чуть ниже.

обе стороны  
«дачной» медали

Кто же они - арендаторы 
дач? Это, как правило, семьи с 
маленькими детьми и нерабо-
тающие пенсионеры, зрелые 
люди с достатком, жаждущие 
тишины, покоя. А кто с «другой 
стороны прилавка»? Самые 
разные категории населения. 
Опять же пенсионеры, у кото-
рых есть проблемы со здоро-

вьем и которые не в состоянии 
сами ездить на дачу. Занятые 
на работе люди, у которых нет 
времени на даче бывать. На-
следники, получившие дачу по 
наследству и не знающие, что с 
ней делать. Чаще всего именно 
они сдают свои дачи за чисто 
символические суммы - прос-
то, чтобы кто-то был «при зем-
ле», чтобы совсем уж не зарос-
ло и не пропало. Правда, таких 
«наследников» найти – днем с 
огнем. А еще есть те, которые 
хотят дачу продать, но пока 
она не продалась, решают ее 
сдать.

Как же ищущим и сдающим 
встретиться на узкой дачной 
дорожке? Один бывалый дач-
ник «со стажем» посоветовал 
поискать подходящие вариан-
ты дач не в виртуальном мире, 
а в «реале»: «Поезжайте в те 
места, которые вам пригляну-
лись. Не поленитесь расклеить 
свои объявления именно там 
или на остановках автобусов 
возле деревень. Многие хозя-
ева дач - пожилые люди, дале-
кие от интернета. Они смотрят 
телевизор, читают газеты и… 
срывают объявления на стол-
бах. Да и цены при таком пря-
мом контакте будут ниже».

Что касается цен, то разбег 
в нашей области таков: от че-
тырех до десяти тысяч рублей 
в месяц за дом, баньку и не-
большой участок. Если хочется 
чего-нибудь эдакого, то цена 
может доходить и до 20-30 ты-
сяч в месяц. Но и условия будут 
гораздо комфортнее.

Для примера: цены на арен-
ду благоустроенных домов в 
ближнем Подмосковье начи-
наются от десяти тысяч долла-
ров в месяц. Нередко владель-
цы «золотоносных» дачных 
участков сдают дачу на лето, 
на вырученные деньги едут 
отдыхать за границу, а на оста-

ток потихонечку живут зиму. 
А в Новосибирске, например, 
желающие провести лето на 
природе готовы платить за это 
удовольствие в среднем 10-15 
тысяч рублей в месяц. За чуть 
большую сумму хозяева пред-
ложат уютный участок с лу-
жайкой (где могут играть дети), 
местом для отдыха взрослых, 
меблированным капитальным 
домом с двумя-тремя комна-
тами и баней.

невыдуманные истории
Пенсионерка Наталья Бо-

рисовна Аксенова из Кемеро-
ва еще в период младенчест-
ва старших внуков (которым 
сегодня уже по 15 лет) искала 
домик на лето. А найти смогла 
только три года назад, в селе 
Колмогорово. Сегодня отдыху 
на природе с бабушкой раду-
ются уже шестеро внучат. За 
удовольствие в виде хороше-
го двухэтажного дома с цент-
ральным отоплением у речки 
платит семья Аксеновых 5 ты-
сяч в месяц - и это несказанное 
везение. Потому что - по зна-
комству. По словам Натальи 
Борисовны, в Колмогорове и 
сейчас вывешено несколько 
объявлений о сдаче домов, но 
об этом она узнала только на 
месте.

Новокузнечанка Мария Ис-
ламова еще весной задумалась 
о том, что ее полуторагодова-
лому малышу не помешало 
бы загородное приключение. 
И подала объявление: «Сниму 
дачу на лето. В пределах 3-4 
тысяч в месяц. Главное – не 
участок, а дом. Он должен быть 
в хорошем состоянии». Уже 
июль, а предложений все нет. 
Молчат и местные агентства 
недвижимости, дачники же 
предлагают очень «далекие» 
варианты. Колесить по окрес-
тностям в поиске дачи у нее 

пока нет возможности. Пытать 
счастья Мария будет уже в сле-
дующем году…

А вот риелтор Ксения Тель-
пова, тоже новокузнечанка, к 
«своим» обращаться не стала 
сразу. Вышла на сайт АВИТО, 
где с трудом (только на вто-
рой год), но нашла частника, 
который и предложил ее семье 
дачу в Костенкове за 5 тысяч в 
месяц. Все совпало, все счаст-
ливы.

Василий Петрович, предсе-
датель одного кемеровского 
дачного товарищества, под-
твердил, что дачники не стре-
мятся сдать свои домики не-
знакомым людям. Некоторым 
это просто не приходит в голо-
ву. Другие боятся порчи иму-
щества и того, что огород будет 
заброшен, дом может сгореть… 
В общем, нюансов много. Если 
кому-то и сдают домик в арен-
ду (в сезон 3-4 случая), то толь-
ко «порядочным проверенным 
семьям», по большому блату. 

И, видимо, останется про-
блема до тех пор, пока все те, 
кто хоть как-то связан с дачной 
недвижимостью, не почуют 
потенциального золотого дна 
и не начнут «раскручивать» 
идею аренды. А пока, посколь-
ку спрос есть, а предложений 
нет, желающим насладиться 
природой Кемеровской облас-
ти придется вместо домика в 
Денисове или Костенкове до-
вольствоваться номером на 
какой-нибудь базе отдыха. Эх, 
а ведь могли бы жить краси-
во, встречая рассветы вместе с 
рыжим котом на дачном кры-
лечке!..

анна ТИМоЩуК.

В бору 
 близ Журавлей 
на фоне яркого 
запрещающего 

знака 
объявление 

«Сниму дачу» 
выглядит 

красноречиво 
безнадежно.

Фото 
 Юлии 

Смердиной.

Это может пригодиться
1. о чем договариваться?

Подобрав подходящий вариант, обязательно составьте договор 
с хозяином в письменной форме. Все условия аренды должны 
быть документально подтверждены. Оговаривайте возможность 
использовать то или иное помещение или какую-либо вещь, на-
ходящуюся на участке, возможность приглашать друзей и содер-
жать животных и обязательно возможность использования зем-
ли. Некоторые хозяева не позволяют сорвать ни единой ягодки и 
ни яблочка на своем участке, считая это все своим добром.
2. Что проверить?

Прежде чем заплатить, поинтересуйтесь в сельсовете или у 
председателя дачного кооператива, является ли тот человек, с 
кем вы ведете переговоры, владельцем дачи. Нелишне будет 
навести справки о хозяине и у соседей. За заплаченные вами 
деньги возьмите расписку, какой-никакой, а документ, только 
уплаченную сумму укажите в рублях, иначе грош цена такой бу-
мажке. А чтобы не оказаться в ситуации полного коллапса (ког-
да на даче нет ни воды, ни электричества), лучше заранее лично 
проверить состояние арендуемого домика и участка, исправ-
ность электропроводки, водопровода, прочих коммуникаций.

Государственный 
фонд поддержки

предпринимательства 
Кемеровской области

объявляет 
конкурсный отбор
Среди банков для заклю-

чения Соглашения о сотруд-
ничестве по предоставле-
нию поручительств Госу-
дарственного фонда подде-
ржки предпринимательства 
Кемеровской области.

Заявки на участие в кон-
курсном отборе прини-
маются Государственным 
фондом поддержки пред-
принимательства Кемеров-
ской области по адресу:

650000, г.Кемерово, 
ул.Красная, 4, кредитно-
гарантийный отдел.

Телефон для справок 
58-73-97.

Срок представления кон-
курсной документации: с 9 
часов 00 минут 24 июля 
2013г. до 17 часов 00 ми-
нут 22 августа 2013г. 
включительно.

С условиями конкурсного 
отбора можно ознакомить-
ся на сайтах: www.fond42.ru 
и www.dprpko.ru

Контактные лица: 
начальник кредитно-га-

рантийного отдела Трефи-
лова Ирина Владимиров-
на;

экономист кредитно-га-
рантийного отдела Голико-
ва Марина алексеевна.
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ИСПытАНо НА Себе

I.
Итак, в прошлом году мне 

стукнуло 55, и при оформле-
нии пенсии я не стала писать 
заявление о выплате мне 
моей суммы накоплений: с 
2002 года у меня в накопи-
тельную часть попало все-
го-то около 9 тыс. рублей. В 
Пенсионном фонде были не-
много удивлены такому ходу, 
ведь уже было приготовили 
для меня бланк заявления 
на выплату. Но услышав, что 
я тоже хочу поучаствовать в 
государственной программе 
софинансирования пенсии, 
одобрили мое решение. В 
общем, вместе с пенсионной 
книжкой мне выдали какие-
то бумаги о том, что я в про-
грамму принята. Дальше я 
должна была в любое время 
до конца года пойти в банк 
и перечислить по приведен-
ным в бумагах реквизитам 
указанную выше сумму.

Я и пошла, не откладывая 
затеянное в долгий ящик. Но 
в близлежащем отделении 
банка не знали, как делать 
подобные перечисления. Я не 
стала мучить оператора банка 
и попробовала провести пла-
теж через нашу бухгалтерию. 
Но и там не знали толком, что 
куда перечислять, посовето-
вали все же иметь дело с бан-

Как я учусь 

Человек я не азартный, в подозрительно-
рискованные мероприятия не ввязываюсь,  
в казино никогда бы не пошла и в никаких 
финансовых пирамидах не участвовала.  
Но тут при мысли, что мне удвоят взнос,  
если я внесу от двух до 12 тысяч рублей  
на свой лицевой счет в Пенсионном фонде,  
что-то во мне дрогнуло. И не то чтобы жадность 
взыграла, просто захотелось почувствовать,  
что я тоже что-то могу предпринять,  
чтобы стать чуть-чуть состоятельнее.
К тому же когда еще играть в финансовые игры,  
если не сейчас, ведь возраст у меня уже пенсионный.

ком. Тут коллеги подсказали 
(они уже не первый год участ-
вуют в программе), что такой 
платеж можно сделать даже 
самому - через банкомат. Или 
обратиться в другое отделение 
банка, уже, мол, везде в курсе, 
что такое взнос на програм-
му софинансирования. Я и 
пошла вновь в банк, и другой 
оператор спокойно все офор-
мила, выдав мне квитанцию 
об уплате 12 тыс. руб. (что ме-
лочиться-то?).

С этой квитанцией пошла 
вновь в управление ПФР по 
месту жительства, мои дан-
ные там сверили, вот и вся 
процедура.

II.
Прошел почти год с того 

момента, как я была при-
нята в программу. Теперь 
думаю, что делать дальше. 
Может, попробовать инвес-
тировать свои накопления в 
какую-нибудь управляющую 
компанию? Уж если играть в 
финансовые игры с государс-
твом - так играть всерьез! 
Но компетентные люди по-
советовали все же оставать-
ся в «молчунах», поскольку 
такое активное поведение 

пенсионерам уже ни к чему. 
Управление пенсионными 
накоплениями предполагает, 
что человек готов увидеть ре-
зультат в долгосрочной перс-
пективе. А я 10-20 лет вряд ли 
стану маневрировать своими 
накоплениями.

Тогда встал вопрос: заби-
рать накопленный взнос или 
оставить? В ПФР пояснили, 
что я могу забрать свои 9 тыс. 
плюс 12 тыс. плюс 12 тыс., 
если не ранее июля (посколь-

ку государство должно успеть 
удвоить взнос) напишу заяв-
ление. При этом в программе 
софинансирования я оста-
юсь. Могу потом опять вно-
сить взнос на свой лицевой 
счет.

Второй вариант – оста-
вить накопления 33 тыс. руб. 
и платить еще. Но тогда надо 
понимать, что я хочу полу-
чить в конечном итоге. Если 
накопится большая сумма 
(свыше 5% всей пенсии), то 
мне потом могут не выдать 
единовременно все, что есть 
на счете. И выбирать надо 
будет между срочной выпла-
той (в течение 10 лет), либо 
пожизненной.

Мне, конечно, предпоч-
тительней срочная выплата, 
чтобы отдали все деньги в те-
чение определенного срока 
или разом. Но 33 тысячи на 
счете – этого слишком мало, 
чтобы о чем-то переживать. 
Специалист ПФР по моей 
просьбе просчитала, сколь-
ко мне надо копить, чтобы 
потерять право на едино-
временную выплату. Копить 
долго и много. Так что я пока 
выбрала второй вариант.

Ну, а если передумаю, у 
меня еще есть время напи-
сать заявление на единовре-
менную выплату, и мне пере-
числят эти деньги на пенси-
онный счет вместе с текущей 
пенсией.

III.
Сейчас меня разбирает 

любопытство, как поступили 
другие участники програм-
мы софинансирования. Итак, 
в июле государство удвоило 
дополнительные страховые 
взносы, перечисленные куз-
бассовцами в рамках этой 
программы. Из федерального 
бюджета на индивидуальные 
лицевые счета участников 

программы из Кемеровской 
области поступило 83,7 млн. 
руб.

Дополнительные взно-
сы, составившие менее двух 
тыс. рублей, государством не 
удвоены, но направлены на 
увеличение накопительной 
части пенсии.

В целом по итогам четы-
рех лет действия программы 
софинансирования на инди-
видуальные лицевые счета 
кузбассовцев из госбюджета 
поступило около 252,6 млн 
руб. По сравнению с 2011 
годом в 2012-м число участ-
ников программы, которые 
регулярно перечисляют стра-
ховые взносы на свою буду-
щую пенсию, увеличилось на 
13%. Средняя сумма плате-
жа, перечисляемая гражда-
нами, увеличилась на 15% и 
составила 4972 рубля. Стало 
больше и тех, кто перечисля-
ет свыше 12 тыс. руб. в год (в 
2009 году – 62 жителя облас-
ти, в 2010-м – 131, в 2011-м – 
186, в 2012-м – 381).

Максимальная сумма уп-
латы дополнительных взно-
сов за год одним человеком 
составила 36 тыс. руб. (в 
2010-м – 81 тыс. руб., в 2012-м 
– 450 тыс. руб.).

Наиболее активны в фор-
мировании собственной 
пенсии жители Кемерова, 
Новокузнецка, Белова, Меж-
дуреченска.

Во время действия про-
граммы 29 работодателей 
Кузбасса выступили третьей 
стороной софинансирова-
ния будущей пенсии своих 
работников Если бы и мой 
работодатель согласился вы-
ступить третьей стороной, то 
сейчас на моем счете было 
бы уже 45 тыс. руб. пенси-
онных накоплений. А если 
бы и в следующем году… Но 
что считать, чего пока нет. 
К сожалению, несмотря на 
некоторые льготы работода-
телю, участвующему в такой 
программе, лишь единицы 
соглашаются выступить тре-
тьей стороной и преумно-
жить взнос своих сотрудни-
ков. Очевидно, финансовые 
условия не позволяют пойти 
на такой шаг.

Ну, а что касается нас, 
участников программы, то 
нас уже более 244 тысяч в 
одном только Кузбассе. Если 
остальные люди не успеют 
до 1 октября написать заяв-
ление о своем желании тоже 

ДЕлАТь 
ДЕньгИ

поучаствовать в программе, 
то это количество так и ос-
танется на все последующие 
годы. Ведь продлевать сроки 
вступления в программу, как 
известно, не собираются.

Зато нам государство бу-
дет удваивать ежегодный 
взнос в течение 10 лет, начи-
ная от года, следующего за 
годом перечисления гражда-
нином первого взноса. 

А еще у нас есть право вер-
нуть 13% от суммы перечис-
ленных взносов, оформив со-
циальный налоговый вычет.

IV.
Когда я рассказала о своем 

опыте некоторым знакомым, 
то они не поверили, что я как 
пенсионерка сейчас могу за-
брать свои накопления. Тем 
не менее стали прикидывать, 
выгодно ли подобное мероп-
риятие им. Например, одной 
из подруг еще пять лет до 
пенсии. Но она успеет еще 
вступить в программу и под-
копить средства в накопи-
тельную часть будущей пен-
сии. А через пять лет сможет 
забрать всю сумму. Тем не 
менее, подруга в раздумьях: 
а вдруг государство с наших 
накоплений имеет какую ко-
рысть?

Признаться, я тоже пона-
чалу думала: к чему бы это 
государству затевать такие 
финансовые игры с населе-
нием? А потом мне пояснили 
компетентные люди в ПФР, 
что эта программа реализу-
ется лишь для того, чтобы мы 
поучились, как приращивать 
деньги на старость. Этакий 
ликбез получается.

На сегодня более 70,7 ты-
сячи человек в нашем регио-
не не стали дальше проходить 
этот ликбез и получили по 
заявлениям вместе с пенсией 
свои пенсионные накопле-
ния в виде единовременной 
пенсии.

Однако 11 кузбассов-
цев получают накопленные 
средства в виде срочной пен-
сионной выплаты (в течение 
10 лет). 360 человек будут по-
лучать накопительную часть 
трудовой пенсии пожизнен-
но. Средний размер едино-
временной выплаты соста-
вил 7070 руб., ежемесячной 
срочной – 916 руб., ежеме-
сячной накопительной части 
(пожизненно) - 614 руб.

Елена ЩЕрБАКОВА.

К сожалению, несмотря  
на некоторые льготы 
работодателю, участвующему  
в такой программе, лишь единицы 
соглашаются выступить третьей 
стороной и преумножить взнос 
своих сотрудников. 

Рис. Андрея Горшкова.
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увлечения
дело молодое

мечта 
трансформировалась

– Я с детства хотел стать 
футболистом. Но помимо этого 
пробовал заниматься различ-
ными видами спорта, такими 
как танцы, бокс, теннис, легкая 
атлетика, тяжелая атлетика, 
плавание и даже шахматы. В 
свободное от этого время играл 
во дворе в футбол, – рассказы-
вает Алексей. – Но когда начал 
взрослеть, понял, что стать 
профессиональным футболис-
том при такой конкуренции не 
так-то легко, тем более в нашем 
городе. В этом году окончил 
профессиональный лицей №49 
по специальности повар.

Футбольным фристайлом 
увлёкся четыре года назад. 
Правда, тогда даже слова та-
кого не знал. Просто повторял 
выкрутасы известных футбо-
листов, таких, как Роналдо, на-
пример. 

Тренировкам уделял не так 
много времени, просто оста-
вался на час «пофинтить» пос-
ле футбола.

Иногда тренировался дома, 
вот только соседям снизу это 
не очень нравилось. Понял, что 
квартира не самое лучшее мес-
то для оттачивания трюков не 
сразу: разбил вазу, стоящую на 
шкафу, чуть не разбил люстру, 
перестал только после того, как 
мяч угодил в тарелку с супом, 
которая стояла возле компью-
тера… С тех пор основным мес-
том для тренировок стал двор.

Спустя некоторое время 
снял своё первое видео и слил 

Свободный стиль 
от повара
Футбольный фристайл (ФФ) – вид «уличного» спорта, 
суть которого в выполнении различных трюков  
с футбольным мячом. Известны имена трёх парней  
из Кузбасса, которые всерьёз увлечены им и добились 
немалых успехов. они – участники всевозможных 
экстрим-контестов и фестивалей. Сегодня один  
из лучших кузбасских фристайлеров у нас в гостях. 
Знакомьтесь: Алексей мАЗУРеНКо, 20-летний повар  
из города Кемерово, который жизни не представляет 
без мяча и тренировок.

в Сеть. Пришло много положи-
тельных отзывов, среди кото-
рых от людей, занимающихся 
этим давно и называющих это 
«футбольный фристайл».

Ближе познакомил меня с 
этим видом спорта Артём Пря-
ничников. В 2012 году на все-
российском отборочном тур-
нире «Ред булл стрит стайл» он 
стал победителем, прежде за-
нимал первое место в 2008-м и 
второе в 2009 году. Были и дру-
гие ребята, которые «фристай-
лили», но со временем в Кеме-
рове нас осталось только двое. 
Недавно к нам присоединился 
Слава Ющук из Полысаева, он в 
этом году окончил школу.

Сначала мы занимались в 
зале, сейчас, когда погода поз-
воляет, оттачиваем трюки на 

сцене парка Жукова, нас мож-
но увидеть в любых красивых 
местах города. К слову, этой 
весной мы открыли школу ФФ. 
Все желающие ребята находят 
нас «ВКонтакте», и мы даем 
бесплатные уроки. Занимаем-

ся тоже на улице, потому что 
аренда зала дорого обходится. 
Количество наших учеников 
было около 25 человек. Рады 
познакомиться с новыми лю-
бителями крутого владения 
мячом, милости просим, до-
бавляйтесь в друзья, в группу 
– непременно ответим.

По стопам марадоны
– Я смотрел на Артёма, и моя 

мотивация росла большими 
темпами, ФФ перерос из хобби 

в стиль жизни. Сейчас в плане 
на день обязательно есть пунк-
тик – «тренировка». Фристайл 
помогает не только физически, 
он лечит от плохого настрое-
ния и учит добиваться любой 
цели, которую ты перед собой 

поставил. Благодаря фристайлу 
я познакомился с очень мно-
гими интересными людьми, 
побывал в разных городах. Он 
изменил всю мою жизнь, да и 
взгляд на нее.

Футбольный фристайл де-
лится на различные дисципли-
ны. Во-первых, нужно сказать 
о «ловерах». Это трюки с мя-
чом, находящимся в воздухе. 
Здесь задействованы ноги. То 
есть пока мяч не упал, нужно 
сделать комбинацию и успеть 
поймать мяч. Несколько слож-
ных элементов, совершенных 
подряд, называются «комбо». 
А трюки, идущие подряд без 
«подбития» между ними, назы-
ваются «nt».

Во-вторых, «апперы», кото-
рые выполняются на голове, 
шее, плечах.

В-третьих, «ситтинг», – трю-
ки, выполняющиеся сидя.

И, наконец, «граундмувз». 
С одной стороны, похоже на 
танцы, с другой - это вся красо-
та «футбольных финтов», ведь 
именно они лежат в основе 
«обыгрыша» соперника.

Я больше сторонник «ло-
веров», это самая сложная и 
разнообразная дисциплина 
футбольного фристайла, в ней 
больше 30 трюков, и это без 
«нт». Одним из базовых трю-
ков, который придумал и пер-
вый исполнил Диего Марадона, 
− это «Around the World» (вокруг 
света), или просто «ATW». Де-
лать его можно как в одну, так 
и в другую сторону. Где «аут» 
- это внешняя сторона, а «ин» - 
внутренняя. Чтобы его сделать, 
нужно зацепить мяч в воздухе 
и обвести вокруг него ногу.

Есть и другой базовый трюк, 
он называется «Сrossover». 
Подбиваем мяч опорной ногой, 
в то же время другую ногу про-
нося над мячом.

Когда знаешь базовые трю-
ки, их можно комбинировать. 
Это относится и к «TATW», ко-
торый представляет собой «нт» 
из «ATW аут», и «Crossover».

есть куда расти
– Хочу заметить, что уро-

вень российского футбольно-
го фристайла очень высокий, 
каждый европеец знает Акима 
Ковалева, который в 17 лет стал 
одним из самых жестких лове-
ров России. Александр Турла-
ков считается лучшим аппером 
мира, а Евгений Баруздин, так 
скажем, человек-ситтинг. Всех 
наших фристайлеров, которы-
ми действительно стоит гор-
диться, даже не перечислить.

Что же касается кузбасско-
го фристайла, то он только еще 
набирает обороты. В нашей об-
ласти контесты по ФФ не прово-
дятся, поскольку людей, зани-
мающихся фристайлом, не так 
много. Например, на экстрим-
кубке от «Tele 2», мы втроем, по 
сути, соревновались сами с со-
бой. Признаться, так неинтерес-
но. Поэтому иногда выезжаем 
на чемпионаты в Новосибирск. 
Город больше и фристайлеров 
соответственно тоже.

Соревнования проходят в 
виде батлов с дополнительными 
номинациями «Сик3» (3 самых 
сложных трюка подряд) и «ай-
рон мен» (самое длинное «ком-
бо»). В батлах соревнуются меж-
ду собой два участника. Сначала 
один трюкачит, второй ему от-
вечает, а судьи оценивают, кто 
лучше. Победитель встречается 
с другим фристайлером, и так 
до финального батла.

•••
− Футбольный фристайл для 

меня не что иное, как самовы-
ражение.

Ничто не заменит мне эти 
эмоции, полученные в борь-
бе с самим собой, когда твои 
старания и труды вознаграж-
даются счастьем. Фристайл не 
может уйти от меня, не может 
обмануть или бросить, он всег-
да со мной. Но самое главное 
- это чувство, возникающее 
после двухчасового скакания 
с мячом, когда едешь домой в 
маршрутке и понимаешь, что 
жизнь прекрасна.

Алена ФЕДОТОВА.

Праотцы футбольного 
фристайла – жонглёры. Са-
мым выдающимся из них 
(и которого, кстати, первым 
запечатлели на киноплёнку) 
был итальянец Растрелли. А 
первым фристайлером сов-
ременности считается футбо-
лист из Азии Mr. Woo, до сих 
пор совершенствующий свою 
технику. Сегодня он успешно 
обучает разным финтам с мя-
чом начинающих фристайле-
ров.

в 2003 году голландец Су-
фиан Тузани выложил видео 
со своими трюкачествами в 
интернет и произвёл насто-
ящий фурор. в этом клипе 
он показал «комбо», цепоч-
ку трюков. вдохновлённые 
уличные спортсмены стали 
повторять эти трюки и при-
думывать более сложные. Так 
началась новая эпоха фут-
больного фристайла.

Из ИСТОрИИ

Фото  
Сергея 
Гавриленко
и из альбома 
Алексея 
Мазуренко.

Этой весной мы открыли 
школу ФФ. Все желающие 
ребята находят нас 
«ВКонтакте», и мы даем 
бесплатные уроки.

С «отмиранием» 
в Кузбассе 
большого 
футбола  
интерес  

к игре с мячом 
поддерживают 

разве что 
фристайлеры.
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какие мы

1. «опора,  
потому что заводной»
самого маленького мужчину 
кузбасса жена носила на руках

Мужчине с весом в 14 кило-
граммов и ростом в 80 санти-
метров судьба подарила уди-
вительную любовь. Его суженая 
оказалась выше почти на метр. 
При этом Аня отказала трем 
здоровым высоким женихам 
из их родного поселка под Но-
вокузнецком, выбрав кроху-со-
седа – Александра Герасимова. 
И потом всю семейную жизнь 
проносила мужа на руках. А для 
«парадных» выходов в люди 
даже завела для супруга синее 
одеялко с кружевным треуголь-
ничком, чтобы солнцем не жгло 
и снежной крупой не секло.

…Завернув мужа, стянув си-
ней «мальчишеской» лентой, 
гулявшая с ним Аня была так 
уверенно счастлива, что тот, кто 
в курсе, просто немел, а незна-
комые прохожие принимали их 
за обычную заботливую маму с 
младенцем.

- Я тоже поразился, когда 
женщина с «младенцем» при-
шла к нам на кафедру на кон-
сультацию, положила «кон-
верт» на кушетку, развязала 
ленту, и мы - про себя - ахнули: 
это не малыш. У парня ока-
залась редчайшая аномалия 
– незавершенный остеогенез 
с элементами спондило-эпи-
физарной дисплазии. То есть 
взрослая голова, интеллект, а 
тело ребенка, - рассказывает 
Александр Соколовский, до-
цент кафедры травматологии 
и ортопедии Новокузнецкого 
ГИУВа. - Длина тела – 50 сан-
тиметров, рук – 30, ног – 40, 
ноги скручены болезнью, не 
ходят… А просила девушка по-
мочь мужу подрасти, и чтобы 
он начал ходить… Но это было 
невозможно. Мы ему лишь 
прописали лекарства для ук-
репления костей.

Доктор Соколовский, став 
«семейным» врачом Саши, все 
не мог избавиться от ощуще-
ния:

- В голове не укладывалось: 
ну не могут они быть парой! 
Может, шутят?

А Аня не рвалась объяснять. 
Жизнь сама показала и до-

казала, что всё – правда, когда 
ее мужу с переломом ноги в 
первую горбольницу лечь при-
шлось.

- Взгляды больных и рас-
спросы девушка переносила 
спокойно, - вспоминают мед-
сестры. - Терпеливо объясняла: 
«Нет, Саша не брат, а муж. Мы 
три года вместе. Не я, он – моя 
опора, потому что заводной. И 
вообще оптимист».

У всех, кто это слышал, - ко-
мок в горле. Но лица светлели, 
головы поворачивались вслед 
за Аней, которая, после того 
как мужу сняли гипс, пробова-
ла водить его по коридору «за 
ручки» с такой осторожностью, 
нежностью…

- А травмировался парень 
и попал к нам в отделение, ну, 
просто смех и грех как, - вспо-
минает Александр Соколовс-
кий. – Подвело, не поверите, 
бабье любопытство!

…Смотреть на мир из дет-
ского одеяла, выдавая себя за 
младенца, - это было изобрете-
ние юморного Саши. Во-пер-
вых, так легче было добраться в 
гости к разъехавшейся большой 
Сашиной семье (в которой, к 
слову, все его братья – рослые). 
Во-вторых, когда кончались 
деньги, как это бывает в любой 
семье, супруги именно такой 
хохмой иногда поднимали себе 
настроение. Зайдя в вагон элек-
трички с мужем в «конверте», 
Аня робко просила:

- Помогите, едем в больницу! 
Не хватает на проезд.

Щеки пылали, но Аня играла 
этот спектакль до конца, и люди 
ей покупали билет.

И вот однажды, приехав в 
город, девушка на ступеньках 
у перехода остановилась, заме-
тив расстегнувшуюся туфлю. А 
тут пожилая женщина сзади: 

«Давай ребеночка подержу!» 
Саше бы на чужих руках, пока 
жена с ремешком возится, 
смолчать, стерпеть. Но… каш-
лянул.

- И бабушка, приподняв край 
одеяльца, обмерла, увидев усы, - 
разводит руками доктор. – У нее 
и без того - шок. Да еще «мла-
денец» не удержался, сказал: 
«Верни назад, бабка». У той руки 
и разжались. Выронила «дитя». 
Парень сломал ножку.

…Аня, большая жена самого 
маленького мужчины Кузбас-
са, годы жизни с ним считает 
лучшими и жалеет, что Саша 
прожил недолго. А она больше 
замуж не вышла.

2. мощь чувства
самый сильный мужчина куз-
басса дарит любимой картины… 
из гвоздей

«Живописные полотна», сде-
ланные из 20-сантиметровых 
гвоздей, согнутых руками сила-
ча в сердечки, - единственные в 
своем роде в России. Хранятся 
они в доме беловчанина Павла 
Булатова, и коллекция продол-
жает расти!

А началось все с того, что 
спортсмен увидел девушку сво-
ей мечты на соревнованиях. И 
вскоре, чтобы покорить сердце 
Оксаны, не умея красиво гово-
рить, Паша приготовил сюрп-
риз: поднял 8 Марта 8 тонн же-
леза (32-килограммовую гирю - 
250 раз), ВОТ ТАК признавшись 
в любви.

Оксана не смогла не оце-
нить силу такого чувства. А сам 
гиревик Паша, вспоминая, как 
же ему в голову пришла эта за-
мечательная идея с гвоздями, 
признался:

- Прочитал книгу про цирко-
вого силача Александра Засса, 
его в 20-х годах прошлого века 
называли Железным Самсоном. 
Он мог разгибать подковы, ло-
шадь мог пронести на спине 500 
метров, цепи рвал движением 
плеча… А я все думал: как же 
он добился такой силищи? Ведь 
физически мы почти одинако-
вые. Рост 174. Вес у меня – 88, у 
Засса –75.

При этом личным (и кузбас-

ским!) рекордом Паши на тот 
момент было: за 10 минут 133 
раза поднять две 24-килограм-
мовые гири. И все, сила встала, 
134-й толчок не выходил.

Тогда Паша взял в руки пер-
вый гвоздь. Тот поддался с 
седьмой попытки, в момент, 
когда Паша придумал-таки, что 
именно сделает из гвоздя. Серд-
це в подарок!

Это была победа. Павел, на-
чав гнуть гвозди (завязывать 
бантиком, даже плести косички 
- первым в России), почувство-
вал, как растет сила. И как рас-
тет их с Оксаной любовь.

- А еще моя сила и любовь к 
семье (жене и теперь уже двум 
дочкам) – это наследство от 
деда, Павла Кирсанова, - объ-
ясняет 30-летний Павел. – Дед-
шахтер в получку всегда шел 
домой из шахтового магазина 
полтора километра по разби-
той дороге с двумя мешками 
(муки и сахара) на плечах. И не 
замечал тяжести, потому что 
шел к семье, которую очень 
любил.

3. счастливое 
прозрение
самый пожилой молодожен 
кузбасса готовится к своему  
 95-летию

Ветеран Великой Отечест-
венной войны из деревни Пре-
ображенки Тяжинского района 
Дмитрий Арсентьевич Мамай-
сур женился «на девчонке». Та-
тьяна моложе его на 40 лет.

- Ну и что? Никогда же не 
знаешь, в какие годы встре-
тишь, наконец, свою самую на-
стоящую любовь. Вот и я пово-
рота такого судьбы не ожидала, 
- жмет круглыми плечами Таня. 
- Я с мужем, моим сверстником, 
переехала жить в Преображен-
ку. В соседях у нас оказался дед 
- Дмитрий Арсентьевич, и он… 
«увел» меня от мужа…

Дед с Танечкой (он зовет 
жену только так) сыграли свадь-
бу 13 лет назад. 

- Он не старый, - в упор не 
замечает возраста супруга еще 
и потому, что голубые глаза 
старого солдата с появлением в 
его жизни Танечки, напомнив-
шей ему любимую медсестру 
из юности, из госпиталя, сияют 
так молодо, что морщинок не 
видно.

И вообще Дмитрий Арсен-
тьевич с нею помолодел и… 
прозрел. Женился почти сле-
пым, а потом они с Таней съез-
дили на операцию.

С утра до ночи по дому и ого-
роду «молодые» всё делают вмес-
те. А порой вечерами, когда муж 
просит, Таня читает вслух рома-
ны о любви. И старые, и новые. И 
оба смеются, когда Танина рука 
сама собой чаще всего выужива-
ет с забитой книгами полки ро-
ман «У меня нет соперниц»…

Лариса МАКСИМЕНКО.

Рекорды любви

Семья Паши 
гордится его 
картинами  
из гвоздей.

Татьяна  
и Дмитрий 

Арсентьевич.

Саша  
с гипсом.

ОТ РЕДАКЦИИ

День семьи, любви и верности в этом году уже прошел, но эти 
важнейшие человеческие ценности остаются навсегда. Поэтому 
мы - надеемся, с вашей помощью, уважаемые читатели, - начина-
ем писать Историю семьи Кузбасса. Расскажите нам о любви –  
о вашей самой важной встрече в жизни, о найденной «второй по-
ловинке». Лучшие письма будут опубликованы. Пишите на адрес 
larmax18@mail.ru или почтой: 650991, ГСП, г. Кемерово, пр. Ок-
тябрьский, 28, редакция «Кузбасс», на конкурс «О любви».

y
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форум зеркало

Рисунок Андрея Горшкова.

Сход – за отСтавку,
Суд – за доСтоинСтво,
а монСтр – за СтатуС
тестовая  
церковь

lenta.ru:

«В России официально за-
регистрирована церковь Лета-
ющего макаронного монстра. 
Документ об учреждении рели-
гиозной группы был получен 
пастафарианцами в админис-
трации московского района 
Хорошево-Мневники 12 июля, 
сообщается на официальном 
сайте организации.

«Летающий Макаронный 
Монстр указал нам путь, и мы 
прошли его! В соответствии с 
Федеральным законом «О сво-
боде совести и религиозных 
объединениях» Русская паста-
фарианская церковь уведомила 
орган местного самоуправления 
в городе Москве о создании ре-
лигиозной группы РПЦ», — го-
ворится на сайте группы.

Теперь группа РПЦ (Русская 
пастафарианская церковь) на-
меревается вести «макаронные 
богослужения» и рассказывать 
последователям церкви о делах 
невидимого и неощутимого со-
здателя Вселенной, Летающего 
макаронного монстра.

Патриархом церкви стал не-
кто Кама Паста I. По данным 
«Московских новостей», главой 
русской церкви Летающего ма-
каронного монстра является 
московский предприниматель, 
который не желает называть 
своего имени и не разрешает 
себя фотографировать. По его 
словам, он и его единомышлен-
ники решили создать пастафа-
рианскую религиозную группу, 
чтобы таким образом протес-
тировать пародийную веру «на 
наших органах власти».

В будущем адепты культа Ле-
тающего макаронного монстра 
намереваются подать докумен-
ты на регистрацию церкви в 
статусе религиозной организа-
ции. В том случае, если пастафа-
рианцам позволят это сделать, 
они получат право зарегистри-
роваться в качестве юридичес-
кого лица.

Как международное сообщес-
тво пастафарианцев отреагиро-
вало на новость о появлении в 
России своего представительс-
тва, не уточняется.

Пастафарианство было при-
думано американцем Бобби 
Хендерсоном. Он решил «раскру-
тить» историю про Макаронного 
Монстра в знак протеста против 
политики властей штата Канзас, 
решивших ввести в школьный 
курс теорию Разумного замысла. 
Согласно учению пастафарианс-
тва, первыми представителями 
религии были пираты».

Самые горячие темы этой интернет-недели:
• Крест Андрея Первозванного привезли в Москву.

• В Петербурге состоялся народный сход за отставку главы 
УФМС.

• Хорошевский суд Москвы принял решение взыскать 80 тысяч 
рублей с бывшего главреда радиостанции «Русская служба ново-
стей» Сергея Доренко в пользу главы РЖД Владимира Якунина 
по иску о защите чести и достоинства.

• В Ставрополье арестован подозреваемый в изнасиловании ка-
зака.

• Закрытие Универсиады в Казани.

каким он  
парнем был?

Alenka_S:

«13 июля не стало Кори 
Монтейта, 31-летнего акте-
ра, прославившегося на весь 
мир благодаря сериалу «Хор». 
Как сообщает The Hollywood 
Reporter, Кори нашли мерт-
вым на 21-м этаже гостиницы, 
куда он въехал 6 июля. После 
того как актер пропустил свой 
расчетный час, персонал по-
чувствовал неладное и напра-
вился в его комнату. Именно 
там, на полу, и лежало безды-
ханное тело молодого мужчи-
ны. Официальной причины 
смерти нет, но многие пред-
полагают, что Кори скончался 
от передозировки наркотиков, 
поскольку недавний курс реа-
билитации, который Монтейт 
прошел при поддержке своей 
девушки Лии Мишель, не смог 
ему помочь.

Сегодня все поклонники 
актера скорбят и, пытаясь от-
влечь себя от негативных мыс-
лей, вспоминают о Кори только 
самое хорошее. Так поступим 
и мы, опубликовав самые ин-
тересные факты из его яркой, 
но, к несчастью, недолгой жиз-
ни.

1. Кори тянулся к знаниям. 
Всю сознательную жизнь он 
читал энциклопедии, и даже 
когда встречался с девушками, 
часто притворялся, что спит, 
на самом деле зачитываясь 
очередным изданием под оде-
ялом. Он был горд, что, играя 
недалекого юношу в «Хоре», 
мог назвать столицы всех шта-
тов США.

2. В жизни Кори было два 
серьёзных романа — с Тейлор 
Свифт, с которой он встречался 
в 2010 году, и с Лией Мишель, 
которая стала его реальной 
любовью в 2012-м (вместе они 
работали над сериалом «Хор» 
и встречались до последнего 
дня).

3. Несмотря на свою зависи-

мость, которой актер страдал с 
13 лет, он был очень разносто-
ронним человеком. К примеру, 
дома мог без всяких проблем 
исправить водонагреватель, 
просверлить отверстия в стене. 
Кроме того, он был неплохим 
сноубордистом и играл на ба-
рабанах в группе Bonnie Dune.

4. Прежде чем стать акте-
ром, Кори работал зазывалой 
в супермаркете, таксистом, во-
дителем школьного автобуса, 
кровельщиком.

5. Звездная роль в сериа-
ле «Хор» — не единственная в 
фильмографии Монтейта. Он 
играл в эпизодах «Тайн Смол-
виля», «Сверхъестественно-
го», «Пункта назначения 3» и 
фильма «Невидимый».

6. Кори мечтал достигнуть 
высот в своем творчестве и 
когда-нибудь поработать с Ке-
вином Спейси и Кристофером 
Уокеном.

7. С того момента, как Кори 
исполнилось 20, он не мог уси-
деть на одном месте и каждые 
три месяца переезжал в новую 
квартиру. Жажда странствий 
всегда подпитывала его и не 
давала скатиться в пропасть.

8. У него, как и у любого 
творческого человека, были 
свои странности: в его гарде-
робе насчитывалось 20 толсто-
вок, которые он регулярно но-
сил; он любил водить машину, 
задумываясь, а не закончится 
ли бензин; а ещё он просто 
обожал видеоигры, уносящие 
его от реальности.

9. В твиттере Кори описал 
себя так: «Высокий, неуклю-
жий канадец».

10. Монтейт активно зани-
мался благотворительностью, 
приняв участие в трех проек-
тах: за толерантность к секс-
меньшинствам, за борьбу с бо-
лезнью Альцгеймера, за борь-
бу с хулиганством в школах и 
институтах».

* * *
Так пусть у вас всё будет 

хорошо!

Евгения раЙнЕШ.

за вес – золото
Жителям Дубая заплатят золотом  
за сброшенные килограммы.

Так местные власти решили 
стимулировать население к 
снижению веса. в рамках про-
граммы «ваш вес в золоте», 
которая реализуется с 19 июля 
по 16 августа, жители города 
получат по грамму золота (око-
ло 42 долларов сШа) за каж-
дый сброшенный килограмм 
лишнего веса. первые трое 
лидеров по количеству поте-
рянного веса получат золотые 
монеты стоимостью 20 тысяч 
дирхамов (около $5500).

Участники будут взвешены 
в момент регистрации и в за-
ключительный день програм-
мы. вознаграждение получат 
те жители Дубая, которые 
сбросят за это время не менее 
двух кг.

власти крупнейшего города 
арабских Эмиратов не зря за-
били тревогу: ожирение явля-
ется сегодня одной из главных 
причин преждевременных 
смертей в ОаЭ. Около 68% 
жителей этой страны имеют 
избыточный вес.

впрочем, в июле 2013 года 
самыми толстыми людьми 
планеты ООН признала жите-
лей мексики. Там лишний вес 
наблюдается у более чем 70% 
населения.

В мире
в разных странах давно 

пытаются бороться с лишним 
весом населения нетрадици-
онными способами. в конце 
апреля нынешнего года отли-
чились японцы: они изобрели 
очки для похудения. Такой оп-
тический прибор зрительно 
увеличивает пищу, обманывая 
таким образом человеческий 
мозг. при этом руки, подно-
сящие пищу ко рту, видятся в 
обычном размере.

Кроме того, очки представ-
лены и в другой комплекта-
ции, где функция зрительной 
«убедительности» дополнена 
обонятельной. Это позволяет 
придать обычному несладко-
му крекеру аромат любимого 
торта или куска жирной сви-
нины. И мозг верит в то, что 
желудок получает вожделен-
ные вредные лакомства.

Однако такие гаджеты пока 
не поступили в свободную 
продажу. во-первых, аппарат 
слишком громоздкий, пос-
кольку является компьютером 
со специальным програм-
мным обеспечением и сете-
выми ресурсами. Да и по цене 
«умные очки» не слишком до-
ступны рядовому покупателю.

y

 Наше отражеНие
а за что, по мнению кузбассовцев, федеральным властям сто-

ило бы приплачивать нашему населению? ради чего не жалко 
«растрясти казну»?

Галина, 62 года, пенсионерка:
- Я бы предложила даже не платить, а хотя бы уменьшать 

коммунальную плату тем дворам, которые следят за порядком 
на своей территории, благоустраивают ее забесплатно, клум-
бы разбивают. И то было бы хорошо. А насчет доплаты - дож-
дешься её от кого-нибудь, как же…

Андрей, 47 лет, предприниматель:
- Нереально чего-то добиться только материальным стиму-

лированием. Вот у нас материнский капитал теперь есть. Бро-
сились все нормальные люди детей больше рожать? Нет. Пока 
человек сам не захочет, ничего из любой затеи не выйдет. Я вот, 
например, 10 лет назад без всякого материального стимула 
бросил курить. Просто взял и сделал.

Григорий, 24 года, менеджер по продажам:
- Я бы посоветовал своему руководству приплачивать работ-

никам за то, что оно над ними издевается. В жару у нас в офисе 
нет кондиционеров, а заставляют соблюдать дресс-код и рабо-
тать на полную мощность. Или кондеры пусть ставят (а то 
решили отделаться обещанием купить вентиляторы), или до-
плачивают за моральный и физический вред!

Марина, 38 лет, медицинская сестра:
- На месте главы государства я бы платила двум категориям 

населения: курильщикам и алкоголикам. За то, что те бросят. 
Но только по-настоящему. Если их уличат в обмане или они сор-
вутся – пусть обратно деньги отдадут. А что? По-моему, рабо-
тало бы. Только деньги надо гарантировать серьезные…

Юлия СЕрГЕЕва.



И

Хотите – верьте…
Так и живем

Тарелка пролетела и – ага?!

…и вдруг  
появился Чарльз

Мама Оксаны Клавдия Сер-
геевна из новеньких в деревне 
Катково. Но не из дачников, ка-
ковых здесь чуть ли не больше 
местного населения. Переехала 
Клавдия Сергеевна в Катково, 
чтобы после города воздухом 
свежим надышаться, чудной 
природой любоваться.

По обычаю требовалось, что-
бы первой в дом вошла кошка 
или кот. Но их не оказалось поб-
лизости. Уже после новоселья и 
обустройства Клавдия Сергеев-
на все равно думала о том, что 
неплохо бы мурлыку иметь. И 
внукам забава, да и вообще, го-
ворят, кошка в доме – хорошая 
примета.

И вдруг однажды услыша-
ла хозяйка, что кто-то в дверь 
скребется. А в ответ на вопрос: 
«Кто там?» — раздалось протяж-
ное и жалобное: «Мяу-у-у!»

Кота-пришельца назвали 
Чарльзом. Откуда он появился 
– загадка. Никто из ближайших 
соседей этого кота не терял и 
вообще никогда не видел.

Стали кот и семейство Клав-
дии Сергеевны жить-поживать, 
к своему новому дому привы-
кать, как вдруг опять случилось 
невероятное. Однажды позд-
ним вечером выглянула Клав-
дия Сергеевна в окно, а там… И 
не надо было хозяйке щипать 
себя, убеждаясь, что это не сон. 
Не спала она, конечно. И точно 
видела что-то летающее в небе. 
Звезды-то падают, а это именно 
летело. Рассказала она про свое 
ночное видение дочке Оксане, а 
та, улыбнувшись, сказала:

- Помню, помню, как ты и в 
детстве мне сказки-небылицы 
рассказывала!

Больше к разговору об НЛО 

мать и дочь не возвращались. 
До той самой поры, как и Ок-
сана со своим сынишкой-вто-
роклассником Данилкой эти 
самые объекты не увидели. Да 
еще и засняли на «сотик».

- Во-он оттуда они летели, 
из-за леса, - охотно показывал 
нам Данилка.

- А ты почему не спал? Поз-
дно ведь было? – спрашиваю 
мальчика.

- Так ведь лето, каникулы, де-
ревня и мама со мной, - резонно 
объяснил Данилка.

- Как ты думаешь, а где они 
приземлились? – еще вопрос 
нашему «экскурсоводу» и собе-
седнику.

- Я думаю, что вон-он за тем 
лесом. Там, наверное, большая 
поляна есть.

Чудеса видимые  
и невидимые

Как я потом уточнила у Гали-
ны Губич, главы Верх-Падунс-
кой сельской территории, куда 
входит Катково, там, за горизон-
том, уже начинается Промыш-
ленновский район. А в самом 
живописном лесу – база отдыха 
полицейских. Галина Василь-
евна сама никаких летающих 
объектов не видела. Ей бы свои, 
земные дела решить. Финансы 
«поют романсы», а хочется и  ог-
рады новые поставить, и дороги 
привести в порядок, и соцкульт-
объекты отремонтировать.

Повезло Топкинскому району, 
что именно здесь в нынешнем 
году будут проводить областной 
день села. Вот и выделена «эн-
ная» сумма на благоустройство 
в Катково хотя бы центральной 
улицы. Да разве мало «дыр» на 
селе, которые еще латать и ла-
тать?! А тут мы с вопросом о 
летающих тарелках… Однако 

Галина Васильевна все-таки 
не скрывает, что места у них и 
впрямь чудные. Возможно, и 
кем-то сверху облюбованы. Ког-
да в конце прошлого года осо-
бенно активно муссировались 
слухи о грядущем конце света, 
то именно про Верх-Падунскую 
территорию, и в частности де-
ревню Катково, говорили, что 
здесь никакого катаклизма не 
будет. Такой уж здесь микрокли-
мат. Да и вообще все, что окрест, 
способствует, чтобы люди спо-
койно жили сегодня и спокойно 
думали о наступлении завтраш-
него дня. Возможно, потому дач-
ники и облюбовали эти места.

Откуда  
берется энергия?

Сюда же из города несколько 
лет назад переехала Анна Иса-
евна Калинина. И вот она-то, 
если честно, удивила меня куда 
больше, чем возможные «залет-
ные» тарелки.

А ведь искали мы Анну Иса-
евну именно затем, чтобы про 
НЛО спросить. 91 год ей. Устами 

младенца (Данилки) нам про 
летающие объекты поведали, а 
что скажет умудренный опытом 
человек?

- Так вот же она, Анна Исаев-
на, к сыну, наверное, побежала, 
- подсказали нам, кивнув в сто-
рону быстро удаляющегося зем-
ного объекта.

Издали худенькая Анна Иса-
евна была похожа на шуструю 
девчонку-подростка. Услышав 
наш зов, повернула на 180 гра-
дусов и так же быстро поспеши-
ла в нашу сторону.

- Анна Исаевна, вам дейс-
твительно 91 год? – спросила я, 
увидев перед собой не старуш-
ку-одуванчика, а просто пожи-
лую женщину.

- Не 91, а 19! Это как посмот-
реть! - Анна Исаевна оказалась 
еще и шутницей.

А я, разговорившись с ней, 
просто диву давалась. Напри-
мер, тому, что она в таком поч-
тенном возрасте сама управля-
ется с огородом. Сама копала, 
сама сажала, а теперь вот про-
палывает. Сегодня с утра делян-

ку картошки окучила. Не оста-
вила ни травиночки. Прямо как 
на картинке.

Постучав по дереву, спраши-
ваю Анну Исаевну, болит ли у 
нее что-нибудь?

- Болит. Сердце, 9 Мая. Я ведь 
фронтовичка. А точнее, зенит-
чица 372-го зенитного полка. 
День Победы встретила в Ке-
нигсберге. И муж мой тоже был 
фронтовик. Пережила я его… А 
пожить еще очень хочется. Да 
квартиры своей дождаться.

Про квартирный вопрос ува-
жаемой Анны Исаевны знают. 
Но, как мне объяснили, не попа-
дает она в список нуждающих-
ся. Сейчас прописана в доме 
сына Александра. И есть еще 
доля собственности в городской 
квартире. Но Анна Исаевна не 
верит и не хочет верить, что не 
заслуживает она «фронтовой» 
квартиры. Да и мы надеемся, 
что к квартирному вопросу этой 
энергичной (вот уж действи-
тельно не по годам) женщины 
районная власть еще вернется.

- У меня впереди еще мно-
го лет. Подожду, добьюсь. А то 
ведь мне квартиру в доме ве-
теранов предлагали. На правах 
социального найма. Я же ее ни 
завещать, ни подарить не смогу. 
А вдруг слягу…

Я вновь стучу по дереву и же-
лаю Анне Исаевне Калининой и 
до 100 лет без болей дожить, и 
дольше.

Простившись, она… побежа-
ла. Мимо остановочного пави-
льона, за которым ухаживала, 
как мне сказала глава терри-
тории Галина Губич, много лет. 
Попросила как-то Анна Исаев-
на, чтобы подарили ей на 9 Мая 
метелку. А уже 10 мая с этой 
метелкой пошла на остановку. 
Подмела там все, лавочку про-
терла. Жаль, что не все ценят 
бескорыстный труд Анны Иса-
евны. Не инопланетяне же му-
сорят да по кирпичику разбира-
ют остановочный павильон.

Кстати, Анна Исаевна в ино-
планетян не верит. А что тогда 
пролетало над Катковом?

Галина БАБАНАКОВА. 
Топкинский район.

Я бы не поверила в летающие тарелки над деревней катково, не покажи мне Ок-
сана запись на своем «сотике». Так вот, там по темному небу действительно двигался 
какой-то объект красного цвета. а рядышком еще один движущийся объект. Но уже 
светленький.

- конечно, на видеокамеру или камеру хотя бы фотоаппарата можно бы лучше все за-
печатлеть, но под рукой был только телефон, - Оксана будто извиняется за качество съем-
ки. Но в то же время называет счастливым случаем то, что подтвердились наблюдения 
ее мамы за этими самыми неопознанными летающими объектами. Оксана ведь маме не 
верила. мало ли что может привидеться человеку на новом месте, в новом доме…

- Во-он туда 
они улетели, 
- показывает 
нам Данилка.

Анна Исаевна 
Калинина 

легка  
и на подъем, 

 и на работу. 

Фото 
Александра 
Зиновьева.

На экране 
«сотика» 

Оксаны 
летает 

 какой-то 
объект. 

Фото 
 Кирилла 
Кухмаря.
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Из зала суда

новое дело

Проценты по долгам
Федеральные суды 
Прокопьевска  
и других южных 
городов кузбасса 
время от времени 
выносят решения 
по виновности 
граждан, 
задолжавших 
новокузнецкому 
кредитному 
потребительскому 
кооперативу 
«Главкредит».

снижение «аппетитов»
Из последних дел примеча-

тельно то, что за заемщицу Яну 
Александровну Петрову при-
ходится расплачиваться пору-
чителю Александру Валерье-
вичу. Она заняла на год 31380 
рублей, и он за нее поручился. 
В том числе и в том, что готов 
платить, если у заемщицы слу-
чится кризис, причем платить 
как сам долг, так и компенса-
цию за пользование займом в 
размере 19634 рубля, и пеню 
в размере 0,5 процента от не-
оплаченной суммы за каждый 
день просрочки.

Кстати, вот эти страшные 
проценты за просрочку (быва-
ет до 3 процентов в день), ко-
торые накручивают и банки, и 
кооперативы, в последнее вре-
мя именно в судах получили 
ограничение. Практически все 
судьи считают, и Верховный 
суд с ними солидарен, нера-
зумными размеры штрафной 
пени и сокращают ее до разум-
ных пределов, чаще всего до 
размеров основного долга. При 
этом судьи закручивают гайки 
хоть трансконтинентальным 
банкам, хоть городским коо-
перативам. Современные рос-
товщики уже поняли, что бо-
гатый урожай на штрафах не 
соберешь, и в своих исковых 
требованиях сокращают пре-
тензии до разумного предела.

Вот и в этом случае коопе-
ратив, обратившись с иском в 
Центральный райсуд Прокопь-
евска, попросил взыскать с со-
лидарных должников Яны Пет-
ровой и Александра Валерье-
вича 34 009 рублей основного 
долга и 34203 рубля пени. Если 
бы считали, как уговарива-
лись, то штрафная сумма была 
бы гораздо больше. Это гово-
рит о том, что в стране стало 
больше цивилизации. Раньше 
из-за непомерной пени люди 
буквально в петлю лезли, на-

ивно «купившись» на кредит-
ную карточку какого-нибудь 
«столичного стандарта».

Яна в суд не пришла, а Алек-
сандр Валерьевич решение 
выслушал: вместе с госпош-
линой они вдвоем должны вы-
платить чуть больше 70 тысяч 
рублей. Очевидно, что приста-
вы наиболее активно будут по-
сещать поручителя, вычитать 
из зарплаты, налагать арест 
на имущество. Судебные при-
ставы по своим должностным 
обязанностям люди безжа-
лостные. У каждого ответчика 
есть миллион оправданий, но 
у приставов ограниченный пе-
речень причин для временной 
жалости, они - конечные люди 
в судебных историях.

не спрятаться
Напрасно кто-то думает, что 

неявкой в суд можно решить 
проблему. В другой истории 
Рудничный суд Прокопьевска 
вызывал повестками Наталью 
Валентиновну и Элефтину Ни-

колаевну, должницу и поручи-
теля, но не дождался и вынес 
заочное решение. Теперь их ра-
зыскивают приставы, которым с 
каждым годом прибавляют прав 
и полномочий, так что рано или 
поздно они придут и взыщут.

Может быть, возврат долга 
через суд — история долгая, но 
это лучший вариант. Хочется 
верить, что эпоха разгула кол-
лекторских агентств, действо-
вавших зачастую бандитским 
прессингом, уходит в прошлое. 
Кстати, в подобную историю 
попадал и «Главкредит». Пару 
лет назад задолжавший коопе-
ративу новокузнечанин Б. об-
наружил у себя в подъезде объ-
явления, что он разыскивается 
как злостный должник и о его 
нахождении просят сообщить 
по телефонам «Главкредита». 
Не возвращая долга, новокуз-
нечанин Б. обратился с иском к 
кооперативу о защите чести и 
достоинства, обвиняя против-
ников в расклейке порочащих 
листков, а также в том, что кре-

диторы звонили его родным и 
знакомым, говорили, что он в 
розыске и т.д. Но суд не увидел 
веских доказательств, что объ-
явления писали и расклеивали 
именно кооператоры, которые 
отрицали все. Так что иск Б. был 
не удовлетворен, а «Главкредит» 
получил жизненный урок.

до последнего рубля
И еще одна грустная история 

из Центрального суда Прокопь-
евска. Виктор Артурович занял 
на ремонт дома 42800 рублей и 
за пользование займом должен 
был заплатить еще 25198 руб-
лей. В отличие от предыдущих 
заемщиков Виктор Артурович 
большую часть долга погасил, 
вернул кооперативу 42467 руб-
лей. Сам он в суд не явился, и, 
чем мотивировал отказ от даль-
нейших платежей, нам судить 
трудно. Он не платил, а пени 
капали, и вот в суде выясняется, 
что должен Виктор Артурович 
28302 рубля основного долга и 
41508 рублей пени. Размеры эти 

далеки от справедливости, и 
«Главкредит» уменьшил сумму 
пени до 28302 рублей. То есть 
до разумного предела, уста-
новленного судебной практи-
кой. Но в сумме домовладелец 
заплатит гораздо больше, чем 
если бы следовал договору.

Искренне жаль заемщика, 
но такая грустная и неспра-
ведливая развязка может под-
стеречь каждого, кто не закро-
ет договор займа до копеечки. 
Суд судит не по-людски, а по 
пунктам договора.

Кстати, дальше лучше не бу-
дет. Кооперативы уходят в про-
шлое, но заемщики не останут-
ся без своего креста. Любезная 
нашему сердцу Госдума в 2010 
году приняла закон о микро-
финансовых организациях, 
которые могут выдавать граж-
данам микрокредиты (до мил-
лиона рублей) на макроуслови-
ях: они могут накручивать до 2 
процентов за день займа и до 
3 процентов за день просроч-
ки. Объявления о таких займах 
многочисленны, в большинс-
тве своем практикуются займы 
от 5 до 30 тысяч рублей на срок 
от 7 до 28 дней, погашение 
происходит еженедельно.

Как азартные игры и игро-
вые автоматы, так и микро-
займы – это мышеловка для 
бедных. Именно на их нужде 
строится вполне прибыльный 
бизнес. Государство, навер-
ное, поступило разумно, что 
вывело ростовщиков из тени, 
ввело эти деньги в цивильный 
оборот, но вот население про-
ходит жесткий курс молодого 
бойца рыночной экономики и 
гражданской ответственности. 
Курс этот проходится самосто-
ятельно и индивидуально с 
различными последствиями. 
Некоторые вполне могут поу-
читься на чужих ошибках.

Дмитрий сАГАРА.

H
Лихой «чужеземец» опознан и наказан

На кадрах хорошо видно, как води-
тель автомобиля «Mitsubishi Outlander», 
проезжая по нерегулируемому пеше-
ходному переходу на Байдаевском 
шоссе, стал объезжать остановившиеся 
перед ним машины, выехал на встреч-
ную полосу и едва не сбил девочку лет 
семи-восьми, переходившую дорогу 
по «зебре». При этом ребенок не попал 
под колеса только благодаря одному из 
водителей, который, как и положено, 
пропускал пешеходов и при этом заме-
тил, что ребенку угрожает опасность: 
вывернув руль своего авто влево, он 
резко выехал за осевую линию размет-
ки – девочка остановилась, а наруши-
телю, чтобы не врезаться, пришлось 
чуть-чуть свернуть в сторону...

Эта запись видеорегистратора, раз-
мещенная в интернете, вызвала боль-
шой общественный резонанс и много 
комментариев пользователей. Не оста-
лись в стороне и сотрудники полиции: 
по номеру иномарки они установили 
личность водителя. Им оказался 49-лет-
ний новокузнечанин. Ранее его неод-
нократно наказывали за превышение 
скорости и дважды - за выезд на встреч-
ную полосу: в первый раз он заплатил 
полторы тысячи рублей штрафа, а пос-
ле второго случая суд лишил его води-
тельских прав на несколько месяцев. Но 
потом, когда срок наказания истек, «ли-
хач-рецидивист» на законных основа-
ниях снова пополнил ряды водителей.

- В отношении водителя «Mitsubishi 

Outlander» составлено два администра-
тивных протокола: за то, что проигно-
рировал пешеходов, и за выезд на поло-
су встречного движения, - рассказал на-
чальник отделения пропаганды ГИБДД 
г. Новокузнецка Павел Жеребцов. - Сей-
час этот административный материал 
направлен в суд. Запись, выставленная 
в интернете, будет фигурировать в суде 
как доказательство вины водителя ино-
марки. В качестве наказания ему грозит 
лишение водительского удостоверения 
на срок от четырех до шести месяцев.

Кстати, водитель, который помог 
предотвратить наезд на ребенка, на 
днях был приглашен в городской отдел 
ГИБДД, где ему торжественно вручили 
ценный подарок и почетную грамоту 
за активную жизненную позицию.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

в новокузнецке на рассмотрение мирового судьи направлен административный ма-
териал в отношении «героя» нашумевшего видеоролика, появившегося в интернете.

y

 комментарИй
- в последнее время подобные запи-

си видеорегистраторов все чаще поз-
воляют выявлять нарушителей Правил 
дорожного движения и все чаще пре-
доставляются в суд как доказательства 
их вины, - говорит зам. начальника от-
дела пропаганды областного управле-
ния ГиБДД вадим кутонов. – нередко 
такие записи присылают нам сами 
свидетели нарушений. но, к сожале-
нию, по ним не всегда можно устано-
вить личность нарушителя (например, 
не видно номеров машины), а следо-
вательно, нет и возможности привлечь 
его к ответственности. но мы в любом 
случае благодарны гражданам за не-
равнодушие. ведь только совместны-
ми усилиями мы сможем навести по-
рядок на наших дорогах.

Рис. Андрея Горшкова.
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субботний гость

Материалы полосы подготовил Вадим АНТОНОВ.

сПринт-новости

мотивация  
и перспектива

Ранее 42-летний специа-
лист руководил кемеровским 
«Кузбассом» (2007-2009 гг.), 
где, кстати, закончил игровую 
карьеру и без паузы, что на-
зывается, с головой окунулся 
в тренерскую профессию. Бо-
лее шести лет назад Дзуцев, 
по сути, с нуля формировал 
команду, перешедшую тогда 
в любительскую лигу.

Аналогичная ситуация 
сложилась ныне и в новокуз-
нецком клубе, который за-
явлен для выступления в зо-
нальном первенстве страны 
среди любительских коллек-
тивов и в эти дни проводит 
тренировочный сбор на базе 
«Притомье», что в Кемеров-
ском районе. А в стартовом 
туре сезона 4 августа «Кузня» 
встретится дома с «Торпедо» 
из Рубцовска.

- Константин Хазбиевич, 
опять приходится начи-
нать «с чистого листа»…

- Да, много времени ухо-
дит на переговоры с по-
тенциальными новичками, 
вопрос селекции выходит на 
первый план.

- Тем не менее, остались 
футболисты, выступавшие 
за команду в подэлитном 
дивизионе. Почему они не 
ушли?

-. Думаю, сыграл роль тот 
факт, что ребята многого 
добились вместе с клубом и 
поэтому в трудную для него 
пору готовы помочь. Если 
спроецировать ситуацию на 
себя, скажу, что я благодарен 
«Металлургу-Кузбассу» за то, 
что в 2011 году мне предоста-
вили здесь работу.

И в данном случае фи-
нансовый вопрос отходит 
на второй план: зарплата в 
любительской лиге, понятно, 
в разы меньше, чем в ФНЛ. 
Кроме того, мотивирует и 
перспектива: директор клуба 
Дмитрий Владимирович Ко-
чадзе очень хочет, чтобы мы 
вернулись на прежние пози-
ции.

- В профессиональную 
лигу?

- В следующем году – во 
второй дивизион, а со време-
нем и в ФНЛ. Такова страте-
гия развития.

- Во второй дивизион 
планируете выходить по 
спортивному принципу? 
Или это не столь важно, 
ведь для профессиональной 
лиги требуется, прежде 
всего, соответствующий 
бюджет.

- Желательно занять пер-
вое место в зоне «Сибирь». 
Тогда и получим удовлетво-
рение от работы. Костяк кол-
лектива уже сформирован. 
Возможно, пригласим одно-
го-двух новичков.

- В календаре зональ-
ного турнира команда 
называется «Кузбасс», 
что вызвало негативную 

реакцию любителей фут-
бола и в Новокузнецке, и 
в Кемерове…

- Это не окончательное 
название. Дело в том, что 
юридическое лицо и ко-
манда могут называться 
по-разному. Мы объявили 

конкурс на новое имя ко-
манды, и теперь всё будет 
зависеть от мнения болель-
щиков: остановимся на ва-
рианте, который выберут 
при голосовании. И сдела-
ем это до начала сезона. 
Для меня оптимальный ва-
риант – «Металлург», хотя, 
возможно, останется «Ме-
таллург-Кузбасс».

Самое же главное, что клуб 
вообще не закрыли: испол-
няющий обязанности главы 
Новокузнецка Сергей Нико-
лаевич Кузнецов знает наши 
проблемы и помогает в их 
решении, в администрации 
города есть понимание, что 
футбольная команда нужна, 
и, надеемся, будем разви-
ваться.

искорки удачи  
и «химия» команды

- В прошлом сезоне «Ме-
таллург-Кузбасс», даже в ус-
ловиях острого финансового 
кризиса, не рухнул камнем 
вниз. Почему?

Стратегия возвращения
новокузнецкий «металлург-кузбасс» в минувшем сезоне 
по спортивному принципу сохранил прописку в футбольной 
национальной лиге, но в связи с тяжелым финансовым 
положением (зарплатные долги измеряются месяцами)  
не прошел лицензирование и потерял  
профессиональный статус.
Чего ждать болельщикам «кузни» в дальнейшем? Забвения 
клуба или его возрождения? беседуем об этом с новым 
главным тренером команды константином дЗуцевым, 
работающим в новокузнецке с 2011 года.

- Хотели доказать, что в 
футболе не всё решают день-
ги, что можем на равных сра-
жаться с более состоятельны-
ми клубами. И доказали, что 
можем достойно выступать 
в подэлитной лиге, куда, 
кстати, не могут выйти ко-
манды и с очень солидными 
бюджетами. А отказались от 
участия в турнире, чтобы в 
дальнейшем не накапливать 
долги и не подвести ФНЛ, что 
могло случиться, если бы мы 
снялись с соревнований в се-
редине сезона.

- Какие шаги помогут 
команде вернуться на пре-
жний уровень?

- Назову три составляю-
щих. Первое – определить 
цель и пути ее достижения. 
Второе – настойчиво идти по 
этому пути и, наконец, третье 
– искорки удачи, очень важ-

ные в спорте. Удачу обычно 
чувствуешь на тактильном, 
осязаемом уровне. В принци-
пе эти же составляющие по-
могли нам подняться в ФНЛ. 
Очень важно то, что называ-
ют «химией» коллектива, ко-
торую определяют не только 
игроки и тренеры, но и все 
работники клуба. Именно 
правильная «химия», то есть 
оптимальный микроклимат, 
способствует положитель-
ным результатам.

В последние два сезона в 
«Металлурге-Кузбассе» были 
очень комфортные условия 
для работы тренерского шта-
ба: полное взаимопонима-
ние, творческая атмосфера…

Продуктивным выдалось 
сотрудничество с главным 
тренером Владимиром Ва-
лентиновичем Федотовым. 
Квалифицированный спе-
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Состав новокузнецкой команды на тренировочном сборе в «Притомье» (14-23 июля):
Вратари – Юрий Дюпин, Кирилл Кондратьев; защитники – Алексей Пучков, Денис Шевелев, 

Игорь Недорезов, Алексей Зарубин, Максим Чевелев, Игорь Землянский; полузащитники – Вла-
димир Авсюк, Сергей Нарылков, Владимир Новоселов, Илья Волков, Роман Скоробогатов, Максим 
Панов, Станислав Агеев, Николай Шабалин; нападающие - Валентин Егунов, Виктор Крымов, 
Антон Краснобаев.

циалист со своими идеями в 
тактике игры, интересный в 
общении человек. Многое я 
почерпнул у него в вопросах 
управления коллективом. 
Благодарен Владимиру Ва-
лентиновичу за совместную 
работу.

- Как формировался ны-
нешний тренерский штаб?

- Нам предстоит скоротеч-
ный турнир, всего три меся-
ца. Времени на адаптацию 
нет, поэтому главный фактор, 
конечно, взаимопонимание. 
Пригласили из Барнаула Сер-
гея Кормильцева, известного 
по выступлениям за сборную 
Украины, московское «Тор-
педо», киевское «Динамо». 
В середине 1990-х годов мы 
вместе играли в ленинск-
кузнецкой «Заре», дружили, 
жили в одном номере и в 
дальнейшем поддержива-
ли плотный контакт. Сергей 
поможет в формировании 
командной игры, особенно в 
атаке. Тренерский штаб фор-
мируем на перспективу. Воз-
можно, еще кто-то придет, но 
костяк останется.

- Константин Хазбие-
вич, и все-таки Новокуз-
нецк можно назвать фут-
больным городом?

- Несомненно, о чем сви-
детельствует интерес болель-
щиков к команде. Так, поч-
ти полный стадион собрала 
наша игра с пермским «Ам-
каром» в 1/16 финала Кубка 
страны, зрители заполняли 
трибуны на матчах второго и 
первого дивизионов. Отмечу, 
что по визуальному впечат-
лению болельщик молодеет, 
и эта тенденция не может не 
радовать.

Существенно важно и то, 
что в Новокузнецке более 
системно, чем, к примеру, в 
Кемерове, поставлена работа 
в футболе. Поэтому команда 
неоднократно и небезуспеш-
но выступала в первом диви-
зионе и, надеюсь, вновь туда 
вернется.

Олимпийский 
фестиваль

Вчера в голландском городе 
Утрехте завершился XII лет-
ний Европейский юношеский 
олимпийский фестиваль, в ко-
тором участвовали свыше трех 
тысяч спортсменов (до 18 лет) 
из 49 стран. В составе сборной 
России золотую медаль заво-
евала Анастасия Селезнева из 
Междуреченска, победившая в 
прыжках в длину.

После четырех попыток наша 
землячка занимала пятое место 
с результатом 5 метров 89 сан-
тиметров, но в предпоследнем 
прыжке улетела на 6 м 11 см, по-

теснив на вторую строчку Анну 
Мауденс из Бельгии (6,06). До-
полнила тройку медалистов сло-
венка Тина Бозич (6,00).

Напомним, в Голландию  
16-летняя Анастасия Селезне-
ва поехала в ранге чемпионки 
страны среди девушек: в июне 
подопечная тренеров Светланы 
Грибановой и Ольги Муга выиг-
рала турнир в Челябинске с лич-
ным рекордом – 6 м 19 см.

Всего в программе олимпий-
ского фестиваля девять видов 
спорта, в которых разыграли  
109 комплектов наград.

16-летняя Анастасия Селезнева  
из Междуреченска дальше  

всех европейских сверстниц  
прыгает в длину.

Финансовый вопрос 
отходит на второй 
план: зарплата в 
любительской лиге, 
понятно, в разы 
меньше, чем в ФНЛ.

Наставник 
«Кузни» 

Константин 
Дзуцев  

 в декабре 
нынешнего 
года сдает 
экзамены 

на высшую 
тренерскую 
категорию 

«Про». С этой 
лицензией 

можно 
руководить 
и командой 

премьер-лиги.
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ccСнегирев - писатель поко-
ления 30-летних, своей первой 
литературной премии («Де-
бют», номинация «короткая 
проза») был удостоен в 2005 
году. Спустя четыре года, в 
2009-м, его роман «Нефтяная 
Венера» номинировался на 
премию «Большая книга», а 
также на «Русский Букер», вы-
шел в финалисты «Националь-
ного бестселлера». О нем тогда 
много спорили. Оценки разни-
лись полярно: от «масс-культ с 
претензией на катарсис» до 
«наконец-то в русской лите-
ратуре появился настоящий 
роман».

Нефтяная Венера – это, кста-
ти, описание живописного по-
лотна в стиле гиперреализма: 
обнаженная красавица среди 
березок, на которую, подобно 
Данае, проливается нефтяной 
дождь (метафора более чем 
прозрачная) – играет в рома-
не сюжетообразующую роль. 
Подросток-даун, случайно став 
свидетелем ДТП, вытаскивает 
эту работу из покореженного 
авто. Понятно, однако, что не 
детективная фабула интере-
сует автора в первую очередь. 
Даун – сын главного героя, 
который воспитывает его в 
одиночку (с женой развелся, 
а бабушки-дедушки, на ру-
ках которых, по сути, и вырос 
малец, один за другим уходят 
из жизни). Самое замечатель-
ное в романе – вот эта суровая 
правда жизни, показанная ав-
тором безжалостно и пронзи-
тельно нежно. Да, книга порой 
кажется излишне мелодрама-
тичной, да, сюжетные ходы 
порой удивляют надуманнос-
тью, но… Помимо всего этого 
в «Нефтяной Венере» есть ка-
кая-то очень искренняя прав-
да чувств. Больших чувств, 
жизнеобразующих. И за это к 
автору испытываешь огром-
ное уважение.

Сборник «Чувство вины» 
объединил семь очень мужс-
ких рассказов. Мужских не в 
смысле какой-то особой бру-
тальности, а в смысле очень 
точного анализа мужской 
психологии. Современная ли-
тература, опыт ХХ века и (осо-
бенно!) глянцевые журналы 
последних лет уже приучили 
нас к тому, что мужчины – это 
какие-то «марсиане». Если ге-
рой демонстрирует пережива-
ния, сходные с нашими, женс-
кими, или на шкале «мужчина 
– человек» хоть чуть-чуть при-
ближается к последнему, мы 
удивляемся. Александр Снеги-
рев убедительно показывает: а 
нечему удивляться! Мужчины 
слеплены из такого же теста, 
только по иному рецепту. Вот 
об этой кухне и речь.

В рассказе «Чувство вины» 
нам представляют молодую 
пару, ему – 34, ей – ближе к 40, 
он – успешный художник, она 
– киноактриса, раскрутивша-
яся не столько на своих ролях, 
сколько на участии в благотво-
рительном фонде в помощь 
больным детям. Впрочем, в 
тексте ее зовут просто Блон-
динка, а его – ласковым ин-
тимным прозвищем Курица. 
Она истерит по поводу при-
ближающегося увядания и все 
не случающейся беременнос-
ти. Он жалеет ее, сильно лю-
бит, но боже, как устает успо-
каивать и утишать эти ее бес-
конечные вспышки то хандры, 
то ревности, то беспомощнос-
ти! Они вполне благополучны: 
живут то в России, то на Запа-
де, в смысле карьеры, денег, 

славы у них все ОК, но… Чтобы 
забеременеть, она, зажмурив-
шись и зажав нос, переспала с 
неким альфа-самцом (говорят, 
иногда это помогает). А от него 
понесла случайная подружка. 
Однако зачатым детям не суж-
дено стать ИХ детьми…

Внутрисемейные отноше-
ния (причем именно совре-
менных вариантов семей) ис-
следуются автором подробно 
и смачно, я бы сказала, с удо-
вольствием. И его юмор, моло-
дой драйв отнюдь не мешают 
напряженному драматизму, не 
смягчают трагедийность ситу-
аций.

Пожалуй, еще более жестко, 
на уровне фантасмагоричес-
кой трагикомедии, исследует 
Снегирев ситуацию «насле-
дования». В рассказе «Внут-
ренний враг» он описывает 
причудливую вязь взаимоот-
ношений героя (вполне ин-
теллигентного «маменькиного 
сынка», ненавидящего стали-
низм) с собственным дедом. 
Тот объявился в его жизни 
вскоре после смерти матери. 
И, как быстро понимает чита-
тель (а вслед за ним и главный 
герой), именно он и есть тот 
самый «опричник», офицер 
НКВД, которых так ненавидит 
молодой человек. А стало быть, 
в нашем герое тоже течет «па-
лаческая» кровь. Как выдавить 
ее из себя?

Неожиданная развязка не 
снимает вопроса, не отпускает 
и после прочтения книги…

Нефть, кровь  
и любовь

Прелести 
застоя
илья ШтеМлеР. 
«архив». 
астрель, 2013 г. – 544 с.

Санкт-петербургскому про-
заику Илье Штемлеру в этом 
году исполнилось 80 лет. Види-
мо, в связи с юбилеем его рома-
ны стали активно переиздавать-
ся. В частности, этот – «Архив».

Вообще Штемлера в совет-
ские времена резонно назы-
вали «нашим Артуром Хейли». 
Этот американский писатель 
прославился тем, что бук-
вально воспроизвел справед-
ливость пословицы: «От трех 
вещей невозможно оторвать 
взгляд: от текущей воды, горя-
щего огня и чужой работы». В 
своих романах типа «Отель», 
«Аэропорт» и пр. Хейли опи-
сывал всего лишь незнакомый 
обывателю производственный 
процесс. Читалось взахлеб.

Примерно эту же методу 
взял на вооружение наш Илья 
Штемлер. Выпускник Бакин-
ского политеха, он работал в 
«Геологоразведке», в архиве, 
крутил баранку таксистом. Как 
потом объяснял: только для 
того, чтобы со знанием дела 

писать свои романы. Так ро-
дились «Таксопарк», «Универ-
маг», «Поезд», а в начале 90-х 
– «Коммерсанты».

Роман «Архив» несколько 
выбивается из этого ряда. По-
чему? Возможно, потому что 
написан он на пике перестрой-
ки. По определению тихое, ма-
лособытийное место – архив 
– под пером Штемлера пре-
вращается в какую-то бурную 
заводь. Там плетутся интриги, 
совершаются многоходовые 
преступления, по-настоящему 
гибнут люди. И все это проис-
ходит в преддверии грядущих 
реформ (написанный в 1987-м 
роман повествует о событи-
ях 1982-1983 годов). Смерти 
генсеков, ожидание перемен, 
массовая эмиграция, надежды 
на «заграницу, которая нам 
поможет» - все это существует 
в романе важным фоном.

А на первом плане – челове-
ческие судьбы, сплетающиеся в 
тугой клубок. Любови, болезни, 
подсиживание начальства… 
Примечательно, что кражи из 
музейных и архивных учреж-
дений, на которых наживают-
ся мошенники, существова-
ли, видимо, всегда. Во всяком 
случае, если бы я прочитала 
этот роман Штемлера раньше, 
не так удивлялась бы сканда-
лу, потрясшему несколько лет 
назад «Эрмитаж». Любопытна 
линия потомка некоего Янсо-
на-Зотова, прадед которого, 
питерский фармацевт, уехав в 
Швецию, стал родоначальни-
ком фирмы, изобретшей ле-
карство от инсульта. Однако 
советские законы не позволи-
ли внедрить его в нашу про-
мышленность…

Не менее интересна линия 
замдиректора Гальперина. Его 
отстранение от должности из-
за того, что сын эмигрирует в 
Израиль, собрания-проработ-
ки, связанные с этим, напоми-
нают перипетии, описанные в 
«городских повестях» Трифо-
нова. То же ощущение «бури 
в стакане воды», от которой, 
тем не менее, в человеческих 
жизнях происходят настоящие 
катаклизмы.

Словом, тем, кто соскучил-
ся по атмосфере «спелого за-
стоя», этот роман питерского 
классика придется по душе.

ольга ШтРаУс.

Книги предоставлены ке-
меровскими магазинами 
«Аристотель» и «Буква».

Книжки для лета
Почему в читающей семье 

вдруг вырастают нечитающие 
дети? Почему те, кого мы воспи-
тываем вроде бы «личным при-
мером», вдруг отворачиваются 
от наших рекомендаций и вмес-
то столь любимых нами «Дин-
ки», или «Дикой собаки Динго», 
или «Кондуита и Швамбрании» 
тянутся совсем к иным книгам? 
а то и отвергают книгу вовсе?!

Сотрудники Кемеровской 
областной детско-юношес-
кой библиотеки знают ответ 
на этот вопрос: потому что 
родители подсовывают детям 
СВОИ любимые книжки, а 
время изменилось настолько, 
что реалии, описанные в них, 
детям непонятны, неинтерес-
ны, не трогают за душу.

Об этом, кстати, у совре-
менных авторов, пишущих 
для подростков, андрея 
Жвалевского и Евгении 
Пастернак есть хорошая 
повесть под названием 
«время всегда хорошее». 
В основе – фантастический 
сюжет о том, как поменя-
лись местами мальчик Витя 
(председатель совета отряда 
из 1983 года) и виртуалка Оля 
(ник – Синичка, из 2018 года). 
Поменялись семьями, школа-
ми, друзьями. Одному трудно 

привыкнуть к сети и овладеть 
«кнопочной» цивилизацией, 
другая не может понять, как 
можно радоваться вкладышу 
от жвачки, часами стоять в 
очередях и жить без мобиль-
ного телефона… Где легче? 
Чье время лучше?

Вообще топ-рейтинг реко-
мендуемых книг для совре-
менных подростков, по мне-
нию сотрудников областной 
детско-юношеской библиоте-
ки, сегодня выглядит так:

- б.байерс. «лебединое 
лето». Пер. с англ. Н. Дуби-
ниной. М., 2007 г. – 176 с.

История о том, как 14-лет-
няя девочка Сара переживает 
период взросления. Ее раздра-
жает всё и все. Да оно и понят-
но: мамы у нее нет, папа дале-

ко, а старшая сестра – вся в ро-
мане со своим молодым чело-
веком… Но однажды младший 
брат уходит из дома и теряется 
в лесу, его ищет весь город, и 
Сара вдруг по-новому видит 
знакомых людей.

- Э.веркин. «Кошки ходят 
поперек». ЭКсМо, 2007 г. – 
480 с.

Книга не про кошек – про 
взаимоотношения взрослых 
и подростков, про школьную 
дружбу, про отношения ро-
дителей и детей. Блестящая 
стилизация под детские «стра-
шилки», искрометный юмор, 
блистательный стиль, умелое 
использование подросткового 
сленга.

- Д.сабитова. «Где нет 
зимы». М., 2011 г. – 176 с.

Автор не боится говорить 
о вещах сложных, страшных и 
даже трагических. В частнос-
ти, эта книга – о двух сиротах, 
которые вынуждены как-то 
справляться с жестоким миром 
взрослых. Тем не менее книга 
Сабитовой – очень нежная, и 
повествует она не столько об 
алчности и жестокосердии, 
сколько о добрых чувствах, 
помогающих выжить.

ольга тРЕтьяКова.
Фото сергея Гавриленко.

александр СНеГиРеВ. 
«чувство вины». 
М.: альпина нон-фикш, 2013 г. – 240 с.
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кроссворд

По горизонтали: 1. Столица Хакасии. 3. Сло-
во, однозвучное с другим, но отличающееся от 
него по значению. 5. Род конфет. 7. Отдельное 
крестьянское хозяйство, свита монаршей особы 
или территория у дома. 8. Вшитый цветной шну-
рок по краю одежды. 9. Вид специальной обуви. 
11. Швейцарский живописец, автор известной 
картины «Шоколадница». 13. Восклицание, вы-
ражающее радость, удовлетворение при найден-
ном решении сложной задачи. 15. Город и порт в 
Индии. 17. Река в Швейцарии. 18. Дневное приня-
тие пищи. 19. Столица одной из прибалтийских 
республик. 20. Один из первооткрывателей арго-
на. 21. Вексель на предъявителя. 

По вертикали: 1. Известная фирма спортив-
ных товаров. 2. Татарский ученый-просветитель, 
писатель. 3. Соединение химического элемента 
с кислородом. 4. Народный писатель Узбекис-
тана. 5. Первенство в открытии, изобретении. 
6. Разновидность большой гармоники с клави-
атурой фортепьянного типа для правой руки. 
10. Эстонский композитор и дирижер. 12. Левый 
приток Онона. 13. Герой италийских сказаний, 
сын Гермеса и нимфы Никостраты. 14. Римский 
писатель-софист, автор романа «Золотой осел». 
15. Кустарниковое растение со сладкими ягода-
ми. 16. Ход событий, направление их развития в 
жизни человека.

По горизонтали: 1. Абакан. 3. Омоним. 5. Пастила. 7. Двор. 8. Кант. 9. Сапоги. 11. Лиотар. 13. Эврика. 
15. Мадрас. 17. Ааре. 18. Обед. 19. Таллинн. 20. Рамзай. 21. Ависта. 

По вертикали: 1. Адидас. 2. Насыри. 3. Окисел. 4. Мухтар. 5. Приоритет. 6. Аккордеон. 10. Аав. 12. Ага. 
13. Эвандр. 14. Апулей. 15. Малина. 16. Судьба.

ответы на сканворд, опубликованный 13 июля:

По горизонтали: Распе. Кок. Интерн. Норма. Раб. Тетра. Луи. Иордан. Алтарь. Паспарту. Курс. Осадок. Пыл. Арк. Ввод. Окот. Сопот. Идиома. Акира. Трубач. Конура. 
Трактор. Магистр. Изба. Нитка. Ездок. Хи. Шардоне. Лель. Корчевников. Евгения. Скобки. Погон. Садист. Акр. Титаник. Ретивое. Игумен. Рало. АМО. Базальт. Шафран. 

По вертикали: Критика. Осот. Пенал. Карбас. Скальд. Скрипка. Чибис. Штора. Арбат. Расплата. Опа. Древо. Нужда. Толстая. Распутник. Воскресенский. То. Киса. 
Вини. Омут. Тау. ЛиАЗ. Орк. Обои. Тартар. Крикун. Недуг. Маше. Горн. Суок. Ржев. Беляк. Клуб. Авто. Диво. Нож. Ежи. Истина. Ги. Отара. Криль. Пари. Гетра. Навар. 
Фреон. Друг. Стеб. Кома. Нал. Кот. 
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«Красное лето разного цвета». Фото Ярослава Беляева.

15.07.1917. Начало работы в Томске (проходил до 29 июля)  
I съезда горнорабочих Сибири. На нем присутствовали предста-
вители рабочих Судженских, Кузнецких, Кольчугинских и Кеме-
ровских копей.

16.07.1938. В Киселёвске родился Юрий Яковлевич Светла-
ков – один из будущих мэтров Кемеровской студии телевидения 
(начал работать с 1961 года). Снимал киноочерки, вёл циклы 
популярнейших передач: «Кинолетопись Кузбасса», «Рассказы о 
Кузбассе», «Колесо», «Люди земли Кузнецкой», «Шаг за горизонт» 
и другие.

17.07.1902. В Кузнецке родился Николай Григорьевич Ушаков, 
ставший впоследствии Героем Советского Союза, генерал-майо-
ром. Награжден двумя орденами Ленина, четырьмя орденами 
Красного Знамени, орденами Суворова II степени, Кутузова II 
степени, Красной Звезды, медалями. Жил в Москве, но часто 
приезжал в Новокузнецк, выступал перед земляками. Умер Ни-
колай Григорьевич 9 августа 1968 года.

18.07.1936. В Сталинске (Новокузнецке) открыт стадион «Ме-
таллург» с трибуной на 5 тысяч зрителей.

19.07.1978. На базе центральной городской библиотеки горо-
да Мариинска создана Мариинская централизованная библио-
течная система.

20.07.1973. В Кемерове состоялось торжественное открытие 
нового цирка на 2000 мест, возведенного по проекту архитекто-
ра А. Сегала. Здание старого деревянного цирка сгорело за два с 
лишним года до этого события - 2 марта 1971 года.

20.07.1995. Кемеровский государственный медицинский ин-
ститут (открытый в 1956 году) получил статус государственной 
медицинской академии.

20.07.2004. Кемеровский аэропорт впервые и успешно при-
нял Airbus-310 авиакомпании «Сибирь». Это был пробный рейс 
по маршруту Москва-Кемерово-Москва.

21.07.1938. Кемеровский азотно-туковый завод вошел в 
строй действующих предприятий и выпустил первые тонны ми-
неральных удобрений — аммиака и аммиачной селитры.

По материалам областной научной библиотеки  
имени В.Д. Федорова.

Второй полет  
в историю

с 15 по 21 июля 1975 года 
проходил второй космический 
полет нашего земляка алексея 
леонова в качестве командира 
космического корабля  
«союз-19» по программе ЭПас 
вместе с валерием кубасовым. 
в ходе полета впервые была 
выполнена стыковка на орбите 
кораблей разных стран - «союз-
19» (ссср) и «аполлон» (сШа).  
Продолжительность полета  
составила пять суток  
22 часа 30 минут 51 секунду.

При этом в историю все-
мирной космонавтики Алек-
сей Архипович вошел еще 
после первого своего полета 
в космос, который состоялся 
18-19 марта 1965 года (вместе 
с Павлом Беляевым). В ходе 

того полета наш земляк со-
вершил первый в истории че-
ловечества выход в открытое 
космическое пространство 
продолжительностью 23 ми-
нуты 41 секунда.

Напомним, Алексей Леонов 
родился 30 мая 1934 года в селе 
Листвянка (ныне - Тисульский 
район Кемеровской области). 
Часто приезжает в Кузбасс. В 
прошлом году собственники 
Кемеровского аэропорта под-
держали инициативу губерна-
тора и в честь прославленного 
космонавта официально пере-
именовали аэропорт Кемерово 
в Международный аэропорт 
Кемерово имени Алексея Ар-
хиповича Леонова.

Оксана ПАНАРИНА.

В России много пьют, по-
тому что здесь очень суровый 
климат. Вот и сегодня - погода 
прекрасная, но климат, блин, 
суровый...

J J J
Жена - мужу:
- Почему носки по всей 

квартире раскиданы?
Муж:
- Это новая рекламная ак-

ция. Собери десять пар и полу-
чи деньги на тушь!

J J J
Интернет - как жизнь: смыс-

ла нет никакого, а уходить не 
хочется...

J J J
Поработав некоторое время 

в загсе, сделал вывод: а понем-
ногу разбирают даже чокну-
тых.

J J J
Все люди пристегивают ре-

мень безопасности с мыслью: 
«Вдруг авария?» И только рус-
ские с мыслью: «Вдруг мен-
ты?»

J J J
Американский анекдот.
- Господин президент, мой 

папа говорил, что вы следите 
за нашим компьютером.

- Ну что ты, он не твой 
папа...

J J J
- У нас с мужем на завтра 

намечен внеочередной день 
примирения и согласия.

- Это как?
- А просто: едем по бутикам, 

я примеряю, он соглашается.
J J J

В маршрутке табличка: «В 
зеркало водителю рожи не 
корчить!». Вот никогда бы не 
подумал. А прочел - и сразу за-
хотелось!

Завтра, в день металлурга, в 
13.00 в новокузнецком парке 
имени гагарина газета «куз-
басс» вместе с муниципальной 
информационно-библиотечной 
системой откроет витрину для 
бук-кроссинга, читальные залы 
на открытом воздухе, а позже 
примет участие в акции «добро 
по кругу».

Идея бук-кроссинга проста: 
горожане, любящие читать, 
приходят в парк, присматри-
вают среди предоставленных 
МИБС Новокузнецка и редакци-
ей «Кузбасса» изданий интерес-
ные экземпляры, а взамен мо-
гут оставить свои прочитанные 
книги. Получится настоящий 
«круговорот добра в природе»!

На добро активных людей 

надеется и семья двухлетнего 
новокузнечанина Костика Га-
левича, страдающего от послед-
ствий родовой травмы. У маль-
чика детский церебральный 
паралич, он не может ходить и 
даже сидеть. За его лечение и 
реабилитацию берутся опытные 
врачи в Китае, для этого требу-
ется 270 тысяч рублей, большая 
часть из которых уже собра-
на. Однако в срок до 10 августа 
нужно найти еще 53000 рублей. 
В сборе средств МИБС Новокуз-
нецка и газета «Кузбасс» при-
глашают принять участие всех 
неравнодушных горожан. Для 
этого в парке имени Гагарина 
пройдет акция «Добро по кругу» 
- с мастер-классами декоратив-
но-прикладного творчества для 
детей, конкурсом рисунков на 

асфальте и другими интересны-
ми развлечениями.

Номера платежных систем и 
кошельков, на которые можно 
перечислить деньги для лече-
ния Костика: БИЛАЙН 8-960-
923-0314 (Галевич Светлана) 
– пополняется так же, как мо-
бильный номер; Яндекс День-
ги, счет № 410011570836404; 
СБЕРБАНК РОССИИ, счет  
№ 42307.810.4.2617.0237019, 
карта № 42768260 13879769, 
получатель Галевич Светлана 
Александровна; Qiwi кошелек 
9045720114.

Телефон Светланы Галевич 
– 8904-572-01-14. Страницы 
в соцсетях, на которых мож-
но прочитать о Костике: www.
odnoklassniki.ru/galevichko, 
http://vk.com/club51167854.

Добро из рук в руки
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